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Ninguém se entende em Brasília e o 
Presidente, em queda livre nas Pesquisas 
de Opinião, tanto da XP quanto IBOPE, 
continua em campanha eleitoral comba-
tendo inimigos invisíveis  com torpedos 
eletrônicos, em lugar de arbitrar sobre o 
melhor caminho entre suas próprias for-
ças. Tivesse lido  o primeiro volume dos 
DIARIOS DA PRESIDENCIA I, de FHC, po-
deria  ver melhor o que significa e o que 
se exige de um Presidente da República, 
começando pelo que se chama “servidão 
do poder”, ou seja, o ritual da Casa. 

 Semana passada a temperatura subiu 
no STF, tanto internamente, pela reação 
de alguns Ministros à decisão do Presi-
dente Toffoli de abrir investigação contra 
supostas ameaças a membros do colegia-
do, quanto nas relações deste com a Pro-
curadoria Geral da República. Entre Judi-
ciário e Senado Federal prevê-se muita 
briga na abertura da CIP Lava Toga... Já na 
visita aos USA o Chanceler Ernesto “Terra-
plana”, pois é da turma do ideólogo Olavo 
de Carvalho que contesta Newton e Eins-
tein,  ficou incomodado, ao ficar  como 
barata tonta  diante da sua substituição 
pelo filho do Presidente em ocasiões es-
peciais. Lá, também, o Presidente Bolso-
naro, em simbólica genuflexão aos pés de 

Cesar, entregou-lhe integral solidarieda-
de, contradizendo, em muitos pontos o 
Vice Mourão. Reconhece-se, enfim, que 
Roma é a Voz do Mundo e, em Roma, Ce-
sar é quem locuta. Mourão, entretanto,  
distante, preferiu o silêncio, enquanto o 
filho mais moço do Presidente – Metralha 
03 – ocupava o trono  e despachava so-
lenemente com diversos visitantes oficio-
sos. FHC, alarmado reclamou: -“Voltamos 
para o Império”. Errado. A Princesa Isabel 
era muito discreta. Jamais faria isso. On-
tem, foi a vez do desentendimento do 
Presidente da Câmara dos Deputados, 
Rodrigo Maia, com o Ministro Moro, em 
torno do Pacote Anti-Crime, considerado 
um plágio das propostas do então Minis-
tro da Justiça de Temer em 2017, Alexan-
dre Moraes , além de inoportuno. Fedeu. 
E se não aparecer um Pacificador vai con-
tinuar fedendo. Ninguém sabe até quan-
do. Sabe-se, apenas, que o Governo Bol-
sonaro não dormirá em berço esplêndido 
já que ele próprio declara ser adepto da 
“destruição” do que existe para, depois, 
erguer as bases de um Novo Brasil. Ora, 
isso gera tensões e conflitos. Tivesse tam-
bém lido um pouco mais de Sociologia, 
em lugar das aulas de Estratégia Olavista, 
teria compreendido que a democracia é 

incompatível com a mera ideia de “cons-
trução” de uma sociedade. Isso é obra de 
estruturas e processos sociais resultan-
tes do pensamento e ação de atores so-
ciais igualmente reconhecidos  ao longo 
da História. Só o totalitarismo se propõe 
destruir inimigos para construir Nova So-
ciedade... 

Vamos aguardar, pois, o que  o incurá-
vel senso crítico do brasileiro denomina 
“ A última do Bolsonaro”, numa paródia 
às velhas piadas do papagaio e do portu-
guês.  Fico imaginando um twitter dele 
sobre a prisão do Ex Presidente Temer: - 
Já foi tarde... Até pode ser verdade mas 
não fica bem a um Presidente este tipo 
de atitude. Deixemo-la para o botequim...

Tudo isso está se refletindo na queda de 
popularidade de Bolsonaro medida, nes-
tes dias, pela XP e IBOPE. Ambas assina-
lam a manutenção de maioria de apoia-

dores entre os entrevistados mas com 
dois registros simultâneos que se somam 
em preocupação para os estrategistas do 
Planalto: Queda muito rápida desta pre-
ferência, de um lado, e aumento, tam-
bém rápido e muito grande, da condena-
ção ao Governo. Vista esta performance 
comparativamente a outros Presidentes 
nos seus primeiros 80 dias de Governo, 
Bolsonaro, com 34% de aprovação  só fica 
melhor do que a “rentrée” de FHC em 
1999, com 24% e  de Dilma Roussef, com 
12% em 2015, ambos , enfim, ampla-
mente rejeitados, independentemente 
de suas respectivas ideologias e Partidos. 
Tempos ruins, estes, para quem ocupa a 
Presidência do Brasil. Melhor olhar para 
o entardercer sobre as copas da árvores 
e telhados no outono que adentra e con-
templar as esplendorosas noites de lua 
cheia que lhe seguem. E respirar a vida.

OPINIÃO 

*cientista político, professor acadêmico

Horácio Lunas

SURURU NO PLANALTO
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VEREADOR FORMALIZARÁ PEDIDO DE DESAPROPRIAÇÃO 
PARA LIGAR BAIRRO IGRA NORTE COM CENTRO

 Apoio de emedebista
Também em seu espaço de tribuna 

na mesma sessão ordinária, o verea-
dor Gibraltar Vidal, o Gimi (MDB) fez 
coro ao seu colega da casa, mesmo 
sendo do partido 'rival' do Progressis-

tas (agremiação do autor do pedido 
da indicação ao PL que será formaliza-
da). Gimi lembrou que esta promessa 
de ligação entre Igra Norte e Getúlio 
Vargas  vem deste o tempo do prefei-

to Cezar Cafrune. A demanda se man-
teve no governo Milanez, nos dois go-
vernos do ex-prefeito João Alberto, no 
governo Nílvia e, agora, se mantém 
sem ação no governo Carlos Souza. 

Fábio da Rosa (foto) insiste no tema há mais de um ano e recebeu apoio de colegas da oposição (MDB)

Por Fausto Júnior*

Na sessão ordinária da 
Câmara dos Vereadores de 
Torres, realizada na segun-
da-feira, dia 18 de março, o 
vereador Fábio da Rosa (Pro-
gressistas) mais uma vez usou 
seu espaço de tribuna para 

pedir que a prefeitura (da 
qual seu partido é líder e tem 
o prefeito Carlos), finalmente 
desaproprie ou compre um 
imóvel estrategicamente co-
locado no espaço que poderia 
receber uma via, para a liga-
ção do bairro Igra Norte com 
o bairro Getúlio Vargas - ligan-

do a comunidade ao centro 
sem haver necessidade de ter 
de acessar a Avenida Castelo 
Branco. Desta vez o vereador 
disse que irá formalizar um 
pedido de Indicação de Proje-
to de Lei (PL) para a emprei-
tada, já que a desapropriação 
deverá ser feita por PL. 

Obras de esgoto também judiam dos moradores do mesmo Igra Norte
A necessidade de término das 

obras de instalação de rede de 
captação de esgoto no mesmo 
Igra Norte também foi pauta de 
opiniões públicas na sessão. O 

vereador Fábio da Rosa lembrou 
o assunto, e informou em seu es-
paço que a Corsan teria prome-
tido para ele (vereador) que até 
maio a obra da rede e da bacia 

de bombeamento - que estão há 
cerca de 10 anos inacabadas - se-
rão entregues. E enfatizou que 
este prazo já foi dado ao Ministé-
rio Público em processo judiciali-

zado. 
O vereador Deomar Goulart, 

o Dê (PDT), também em seu es-
paço de sessão, fez coro ao seu 
colega de Câmara, ao informar 

que a mesma Corsan já havia se 
comprometido com ele também, 
indicando que a obra da bacia 10 
(Igra Norte) deverá ser entregue 
até no máximo este mês de maio. 

Prefeitura recebe duas emendas 
parlamentares para a Saúde

Prefeitura de Torres tem novo 
Secretário de Administração e 

Atendimento ao Cidadão

A Secretaria Municipal de Ad-
ministração e Atendimento ao Ci-
dadão tem novo secretário. Assu-
miu interinamente o cargo nesta 
última segunda-feira, 18 de mar-
ço, o servidor de quadro, Enoir da 
Silva Rosa, lotado na Secretaria da 
Fazenda, atuando como coorde-
nador de Arrecadação do ISSQN. 
Ele ocupa o cargo deixado por Sil-
vano Borja (PDT) - que sai da ad-
ministração municipal junto com 
seu partido (o PDT não faz mais 
parte da base aliada do governo 
Carlos Souza) .

O novo secretário afirma que 
se sentiu surpreso e honrado com 
o convite feito pelo prefeito Car-

los Souza. Servidor municipal há 
22 anos, seu nome foi bem rece-
bido pelos colegas. Além de Enoir 
ter conhecimento técnico da 
área, ainda é um reconhecimen-
to para a categoria. O profissional 
atualmente participa como asses-
sor da diretoria do Sindicato dos 
Servidores Municipais de Torres.

Quando assinou a nova porta-
ria, o prefeito agradeceu e elogiou 
o trabalho realizado por Silvano, 
seu empenho em levar o projeto 
do governo para o setor. Na opor-
tunidade, Enoir agradeceu a Car-
los Souza pela confiança e ainda o 
apoio que recebeu de colegas de 
diferentes Secretarias.

O servidor Enoir da Silva Rosa (foto) ocupa o cargo 
deixado por Silvano Borja

Com Prefeitura de Torres 

Nos últimos dias, a prefei-
tura de Torres foi contem-
plada com duas emendas 
parlamentares para inves-
timentos na saúde munici-
pal. A secretária municipal 
de Saúde, Suzana Machado, 
recebeu nesta terça-feira, 
19 de março, emenda parla-
mentar do deputado federal 
Paulo Pimenta (PT-RS) no va-
lor de R$ 350 mil para a sua 
Pasta. A aprovação da emen-
da foi anunciada pelo asses-
sor Sandro Coelho em visita 
à Prefeitura.

A emenda destinada ao 
município foi obtida no Mi-
nistério da Saúde, dirigida ao 
custeio dos serviços de Aten-

ção Básica para cumprimen-
to de metas no Ministério da 
Saúde. No ofício entregue à 
secretária, expedido pelo de-
putado federal, consta que 
atendeu à solicitação de San-
dro Coelho e Melissa Fraga. 
A secretária Suzana agrade-

ceu, destacando a parceria 
com os vereadores de Torres 
e os deputados gaúchos.

Pouco antes disso, na ter-
ça-feira (18),  o chefe de ga-
binete Hélio Matos recebeu 
emenda parlamentar do de-
putado federal Carlos Gomes 
(PRB-RS) no valor de R$ 150 
mil para a Saúde. A aprova-
ção da emenda foi anunciada 
pelo vereador Valmir Daitx 
Alexandre, o Pardal. A emen-
da destinada ao município 
foi obtida junto ao Orçamen-
to Geral da União 2019 para 
custeio da Atenção Básica de 
Saúde. Hélio Matos agrade-
ceu, destacando a parceria 
com os vereadores de Torres 
e os deputados gaúchos.
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Paula BorowskyESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

EXTRATO DE TERMO ADITIVO DE CONTRATO No 03/2018
 

A Câmara Municipal de Torres firma Termo Aditivo de Contrato com a Empresa 
IGAM Coorporativo - Cursos e Assessoria Ltda., para a prestação de serviços 
técnicos especializados de assessoria e consultoria contábil, de gestão e jurí-
dica, através de consultas por escrito, por telefone, internet e pessoalmente, 
disponibilização de textos técnicos de interesse da administração e remessa de 
informações técnicas, acesso ao site do IGAM, onde ficarão armazenadas todas 
as consultas respondidas ao Contratante, textos técnicos, modelos de projetos 
de leis e documentos, legislações para download, e o uso de sistemas informati-
zados da Empresa (portal legislativo, portal transparência, sistema do processo 
legislativo), mediante senhas, pelo valor total mensal de R$ R$ 3.609,04 (três 
mil, seiscentos e nove reais e quatro centavos). Termo Aditivo de Contrato 
assinado em 21 de março de 2019, com vigência de 12 (doze) meses a contar 
da data da assinatura do termo aditivo de contrato. Processo de Inexigibilidade 
de Licitação no 06/2018. Crédito Orçamentário no 3.3.9.0.35.00.00.00.00.0001/
2001 – Serviços de Consultoria.
 
Torres em 21 de março de 2019.

__________________________________
Carlos Alberto da Silva Jacques,

TORRES

Aprovadas  na Câmara contratações de caráter 
excepcional para o sistema de educação de Torres

Justificativa promete suprimento por concurso

Na segunda-feira, dia 18 de mar-
ço, durante a sessão ordinária da 
Câmara de Vereadores de Torres, foi 
aprovado por unanimidade o pro-
cesso 01/2019, de autoria do Poder 
Executivo (Prefeitura) que a autoriza 
contratações - sem concurso público 
- para atuarem na Secretaria de Edu-

cação da cidade. Conforme manda a 
lei, as contratações são por tempo 
determinado e conceituadas como 
“de caráter excepcional”, assim como 
necessitam, consequentemente des-
ta aprovação legislativa. 

 São várias funções especificadas 
no PL, como Supervisor de Escola, 

Orientador Escolar, professores, den-
tre outros. A carga horária da maioria 
é de 20 horas por semana, com salá-
rios que giram em torno de R$ 1,5 mil 
mensais para o cumprimento destas 
20 horas semanais (meio turno).  

Mais detalhes do PL podem ser 
visto no site da Câmara, PL 01/2019.

A justificativa dada pelo poder 
executivo (Prefeitura de Torrs) 
para as contratações de servido-

res para a Educação sem concur-
so público inicia por conta de a 
Secretaria de Educação “não pos-

suir em seu quadro funcional, es-
pecialistas e professores efetivos 
em número suficiente para suprir 

as necessidades da rede municipal 
de ensino”. A seguir, a mesma mu-
nicipalidade explica também que 

as funções e vagas serão mantidas 
até regular provimento mediante 
concurso público das mesmas.

Mesmo sem concurso, as  vagas visam, por exemplo para adaptar o serviço local para  novas demandas do sistema educacional, como atender 
alunos com diagnósticos de deficiência intelectual

Acompanhamentos especiais são demandados

A justificativa lembra, ainda, que 
a rede municipal de ensino gerida 
pela municipalidade local atende 
atualmente o total de 1.557 crian-
ças na Educação Infantil e 1.911 
alunos no Ensino Fundamental. 
Dentre eles, 10 necessitam acom-

panhamento especial, pois apre-
sentam laudos, apontando Autismo 
moderado, Deficiência Intelectual e 
deficiência múltipla, que compro-
metem as atividades da vida diária 
dos alunos. E umas das funções 
demandadas nas contratações são 

para suprir estes novos atendimen-
tos na rede. Servidores para apare-
lhar as escolas de Educação Infan-
til (creches) também são citados 
como necessários pelas justificati-
vas técnicas para as contratações 
especiais. 

O impacto financeiro para pa-
gamento destes servidores irá ser 
coberto pelos recursos próprios da 
secretaria de Educação da prefeitu-
ra, que possui orçamento garantido 
– por lei - de utilizar no mínimo 25% 
do orçamento líquido de toda a 

prefeitura, projetado para em torno 
de R$ 180 milhões para 2019. 

As contratações são válidas até 
o final do ano de 2019. Mas devem 
ser renovadas caso até lá não haja 
nomeações por concursos pretéri-
tos ou futuros. 

Prefeito e presidente da câmara dos vereadores 
solicitam apresentação da esquadrilha da fumaça 

no Festival de Balonismo em Torres
O prefeito de Torres Carlos Souza 

esteve com o presidente da Câmara 
Municipal de Vereadores, o vereador 
Carlos Jacques, em Brasília, protoco-
lando novo ofício junto ao Centro de 
Comunicação Social da Aeronáutica 
(CECOMSAER). O objetivo do protoco-
lo é a solicitação da apresentação da 
esquadrilha da fumaça no 31º Festival 
Internacional de Balonismo de Torres/
RS.

A Esquadrilha da Fumaça já esteve 
presente em outros anos durante o 
Festival de Balonismo, a última vez foi 
em 2017, no qual a apresentação con-
tou com a nova aeronave A-29 Super 
Tucano, e sete pilotos em sete aerona-
ves.

Cada posição de voo tem uma fun-
ção específica, e as manobras são rea-
lizadas ora com os sete aviões, ora com 
quatro, ora com três e ora com um 
avião, o Isolado. Um oitavo piloto fica 
em solo realizando a locução. As mis-
sões também podem contar com avião 
de apoio para o transporte de equipe 
e material. A demonstração tem dura-
ção de 35 minutos e conta com cerca 
de 50 acrobacias.
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Perspectiva Comercial Hall de Entrada

Perspectiva Comercial Living  CoberturaPerspectiva Comercial Cobertura
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LANÇAMENTO

Perspectiva Comercial Fachada

Cobertura com 136,23m² 
privativo com pé-direito
duplo

|    sendo 2 suítes mais lavabo,
  88,78m² privativo

 2 apartamentos por andar,

|
| Hall de entrada mobiliado

| 100% revestido

| Detalhe em pele de vidro

| Iluminação de led nas áreas comuns

| Elevador selo verde

| Esquadrias em alumínio| Espaço gourmet mobiliado

| Apartamentos com tomadas USB

| Bike Share - Entregue com bicicletas 

| Gerador de energia

NO CENTRO DE TORRES, HÁ 3 QUADRAS DA PRAIA GRANDE, 

AO LADO DA PRAÇA GETÚLIO VARGAS E DIVERSAS CONVENIÊNCIAS 

 ESPAÇO PARA FELICIDADE MUITA PRATICIDADE E CONFORTO

CONSULTE IMOBILIÁRIAS LOCAIS 

Localização: Av. Itapeva, 99 

PINHOCONSTRUTORA.COM.BR 

|

Espaçosas vagas de garagem|

Perspectiva Comercial Dormitório

TORRES

Trata-se de uma sociedade discreta 
criada por Frank Sherman Land a par-
tir de princípios filosóficos, fraternais, 
iniciáticos e filantrópicos, para jovens 
do sexo masculino com idade compre-
endida entre os 12 e os 21 anos incom-
pletos. A Ordem DeMolay é a maior 

entidade juvenil do mundo. É uma or-
ganização para-maçônica fundada nos 
Estados Unidos, em 24 de Março de 
1919, pelo maçom Frank Sherman Land 
patrocinada e mantida pela Maçonaria. 

A Ordem é inspirada na vida e morte 
do nobre francês Jacques de Molay, 23º 

e último Grão-Mestre da Ordem dos 
Templários, morto em 18 de março de 
1314, junto a 3 de seus preceptores por 
contestar as falsas acusações de prática 
de diversas heresias como infidelidade 
à Igreja, sodomia, adoração de ídolos 
etc. Pode-se acreditar que o motivo de 

tais acusações fosse a ambição do Rei 
Filipe IV, o Belo e o Papa Clemente V, 
pelas posses da Ordem dos Templários, 
pois em caso de prisão, os bens do acu-
sado passariam a pertencer ao Estado 
francês. 

(FONTE: Wikipédia)

Trata-se de uma organização para-maçônica fundada nos Estados Unidos - considerada a maior entidade juvenil do mundo

Câmara homenageia aniversário da 
Ordem DeMolay no mundo e em Torres

Na sessão da Câmara de Vereadores 
de Torres, ocorrida na segunda-feira, 
dia 18 de março houve uma solenida-
de de entrega de uma moção de Con-
gratulação aos integrantes da Ordem 
DeMolay de Torres - uma repartição da 
Maçonaria que abriga jovens interes-
sados na vida em sociedade defendida 
pelos maçons, para que estes jovens 
se formem dentro dos princípios de-
fendidos pela congregação. A Moção 
de Congratulações foi pelo centenário 
de fundação da Ordem nos EUA, bem 
como pelos 20 anos de fundação de 
uma secção no Município de Torres. 

Na ocasião, ex integrantes, repre-
sentantes locais dos DeMolay, além do 

ex-vereador Antônio Vicente Macha-
do (que atualmente vem exercendo 
trabalho junto à ordem da Loja Maçô-
nica - Capítulo Guardiões das Torres) 
utilizaram a tribuna para expressar 
agradecimentos pela homenagem e 
para informar sobre as atividades da 
ordem. Machado também utilizou a 
tribuna para falar em nome dos mem-
bros da Ordem DeMolay e referendar 
as homenagens da Casa legislativa de 
Torres. 

O requerimento formal para o pedi-
do de moção foi feito pela vereadora 
Gisa Webber (Progressistas), que tam-
bém entregou a moção aos homena-
geados.

Vereadora Gisa (d) foi a autora do requerimento de moção aos jovens torrenses 
e sua centenária sociedade mundial

Origem da ordem DeMolay
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Por Fausto Júnior

Em seu depoimento duran-
te a sessão ordinária da Câmara 
Municipal, realizada na segunda-
-feira, dia 18, o vereador Gibral-
tar Vidal, o Gimi (MDB), dentre 
outros assuntos, de certa forma 
denunciou o que seria uma ma-
zela fruto do resultado do uso de 
água subterrânea em bairros pró-
ximos a urbanidade. Conforme 
disse em seu espaço público, me-
dições feitas pela Corsan (Com-
panhia Rio-grandense de Sanea-
mento) em água consumida por 
residências em parte da Vila São 
João, parte do bairro Salinas 2 e 
até no município do Passo de Tor-

res (através de cano que leva a 
mesma água por cima do rio) es-
tariam indicando altos índices de 
alumínio. Gimi lembrou que al-
gumas pesquisas científicas tem 
sinalizado que a doença mental 
Alzheimer tem como causa jus-
tamente, a contaminação por 
alumínio.  E também denunciou 
casos de intoxicação por outras 
contaminações na mesma água.

Gimi lembrou uma espécie de 
cuidado básico a ser utilizado por 
todos, quando do uso de pontei-
ras em áreas habitadas. “Não dá 
para se confiar em uma água sub-
terrânea obtida em lugares onde 
as pessoas utilizam fossa sépti-
ca para descarregar seu esgoto, 

só pode dar em contaminação”, 
sentenciou o vereador. Ele tam-
bém alertou que - nos bairros já 
citados - estaria já faltando água 
nas mesmas casas que se utilizam 
desta forma de captação, o que 
tem gerado reclamações. E suge-
riu que a prefeitura de Torres jun-
to à Corsan implantasse um pro-
jeto de conscientização de troca 
desta água por água encanada da 
estatal gaúcha. 

O vereador também denun-
ciou a existência de vários casos 
relatados na região - de diarreia, 
vômitos e outros males digesti-
vos, sintomas que indicam con-
sumo de água contaminada por 
coliformes fecais.  

Gimi lembra que  água de ponteira e urbanidade não combinam 
e  sugere ação da prefeitura para que consumidores deixem de usar 

a água que estaria contaminada

Água de ponteira de periferia utilizada na Vila São João 
e no bairro Salinas pode esta contaminada

Denúncia foi feita pelo vereador Gimi (MDB) na tribuna da Câmara dos Vereadores de Torres

TORRES

MÍDIAS SOCIAIS E MARKETING DIGITAL É TEMA DE 
PALESTRA PARA DIRIGENTES DA FECOMÉRCIO-RS

Evento foi realizado nesta quinta-feira (21) em Torres

O jornalista especializado em 
marketing digital Rafael Terra foi 
o palestrante no 33º Fórum Feco-
mércio-RS de Gestão, realizado na 
manhã desta quinta-feira (21), em 
Torres, reunindo dirigentes sindi-
cais do Sistema, apresentando as 
principais tendências de marke-
ting digital e mídias sociais para 
2019. Contextualizando o assunto 

aos presentes,  o palestrante in-
troduziu o tema explicando que a 
publicidade digital no Brasil che-
gou a 25,4% no ano passado, sal-
tando de R$ 11,8 bilhões (2016) 
para R$ 14,8 bilhões, segundo o 
(Interactive Advertising Bureau) 
IAB Brasil. “Somos o terceiro país 
em inovação e uso de marketing 
digital”, informou.

Youtube, Facebook, Linkedin e a internet

Terra explicou que o site de bus-
ca Google, onde é possível inserir 
classificados, comparadores de 
preços de produtos e serviços e 
fazer compra de mídia programá-
tica de publicidade para marcas e 
empresas, por exemplo, é a rede 
digital mais acessada atualmente, 
embora o youtube seja a rede mais 
popular. A busca mais procurada 
no youtube é “como fazer ‘alguma 
coisa’”, então para que criar enga-
jamento e fazer minha marca ter 
relevância e fazer com que ela se 
torne essencial e compartilhável é 
preciso produzir algo real, signifi-
cativo, original e que agregue valor 
ao cliente.

O Facebook, segundo o pales-
trante, é a maior ferramenta de 
dados para criação de anúncios e, 
também, para captação de ban-
co de dados de clientes, uma vez 
que por meio dele é possível se 

conectar mais facilmente a di-
versas outras plataformas, sites 
e unidades de cadastros. No en-
tanto, Terra alertou que apenas a 
foto por si só não causa impacto e 
tampouco gera engajamento com 
o público-alvo. Uma legenda cria-
tiva e explicativa, com informações 
detalhadas, inclusive sobre preço, 
disponibilidade de estoque e inte-
ração instantânea com o público 
pode aumentar o interesse pela 
postagem. “Um estímulo visual 
chega ao cérebro 60 mil vezes mais 
rápido que um estímulo de texto. 
Além disso, 90% das informações 
que retemos é visual, mas ela pre-
cisa vir acompanhada de informa-
ção relevante para causar o efeito 
esperado” destacou o especialista, 
a partir de dados obtidos da Killer 
Infographics.

Outro link da palestra com o 
público presente-  que além de 

dirigentes sindicais foram empre-
sários do setor de bens, serviços e 
turismo - é sempre investir esfor-
ços para fazer com que o online e o 
offline se unam na captação e nas 
vendas de produtos de serviços, ou 
seja, que uma mídia em cartaz, por 
exemplo, também remeta para al-
guma landpage, site ou rede social 
da empresa. “As mídias sociais de-
vem ser cada vez mais integradas 
com outros serviços, pois as com-
pras estão sendo feitas cada vez 
mais diretamente por meio dos 
aplicativos para facilitar tanto para 
os consumidores quanto para as 
próprias empresas” destacou.

Uma abordagem prática para 

os empreendedores manifestada 
pelo palestrante foi para que pres-
tem atenção nos novos influen-
ciadores digitais, que atualmente 
podem surgir até mesmo dentro 
das próprias casas ou do círculo 
próximo de contatos, como o com-
partilhamento real e espontâneo 
da experiência positiva com o uso 
da marca ou da empresa. “Antiga-
mente os jornalistas e colunistas 
eram as únicas autoridades nes-
se assunto, mas hoje em dia todo 
mundo pode ser um influencer e 
quanto mais real e espontâneo for 
o vídeo ou a informação, maior é a 
chance de se tornar viral no meio 
digital e da marca da empresa ser 

difundida”, lembrou Terra.
Sobre tendências e algumas mí-

dias já existentes e que devem se 
manter atuais, o especialista em 
marketing digital citou exemplos 
como as consultas de pesquisa 
por voz, o SMS que ainda se man-
tém em voga, a mensagem fonada 
(iSend), o whatsapp para ações 
pontuais, adicionar um vídeo a um 
e-mail, que aumenta a taxa de cli-
ques em 200 a 300% (Hubspot), a 
mídia programática, que continua 
sendo uma boa estratégia de ne-
gócio e o Linkedin para negócios 
para atrair contatos segmentados, 
monitorar concorrência, buscar 
parcerias e até vendas.
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Além de palestras e apresenta-
ções de situações que envolvem a 
terceira idade, a conferência traba-
lhou de forma objetiva. Quatro gru-
pos foram reunidos para elabora-
rem propostas locais de ações para 
a melhoria do ambiente da realida-
de dos mais velhos que vivem (ou 
passeiam) em Torres. No final fo-
ram escolhidos os nomes dos dele-

gados de Torres que representarão 
a cidade na Conferência Estadual da 
Pessoa Idosa, em maio - sendo que 
Ingrid Emmes, presidente do Con-
selho do Idoso de Torres, foi esco-
lhida como uma das delegadas. 

Os grupos foram divididos em 
quatro eixos temáticos. E as pro-
postas finais de cada grupo ficaram 
assim relatadas:

Eixo 1: Cobertura de 100% ESF, 
inclusão do serviço de Geriatria no 
sistema de Saúde; criar programa 
habitacional e residencial para ido-
sos; repúdio ao PEC da reforma da 
Previdência 06/2019 e Seguridade 
Social; e Centro de Convivência.

Eixo 2: Incluir no Ensino Funda-

mental conteúdos voltados ao En-
velhecimento Humano.

Eixo 3: Incentivo a implantação 
de Instituição de longa permanên-
cia e Residenciais para idosos, seja 
na forma Pública ou na forma de 
Convênios com as Instituições Pri-
vadas.

Eixo 4: Criar Campanhas para 
divulgação sobre o direito dos ido-
sos, obrigar os estabelecimentos 
que coloquem cartazes divulgando 
as leis sobre o atendimento prefe-
rencial e superprioritário através de 
Lei Municipal e propor Lei que tor-
ne obrigatório a colocação do preço 
dos produtos para melhor visualiza-
ção pelas pessoas idosas.

1ª Conferência Municipal do Idoso supera as expectativas e inaugura abordagens mais reais sobre a tendência do aumento 
desta população no contexto geral da coletividade

Idosos de Torres propõem políticas 
públicas organizadas em conferência

IDOSOS

Na quinta-feira, dia 20 de março, foi realizada 
em Torres a 1ª Conferência Municipal do Idoso. 
Idosos e pessoas ligadas a projetos da terceira 
idade lotaram o plenário da Casa da Terra. Partici-
param cerca de 200 idosos, além de autoridades 
e representantes de entidades ligadas ao tema - 
desde vereadores até representantes de ONG's. 
O tema da conferencia era obviamente “conferir” 
a situação atual da relação pública local com o ad-
vento do agudo crescimento da população consi-
derada “idosa” (mais de 60 anos), bem como o 
papel das políticas públicas federais estaduais e 
municipais no processo.  E com uma visão mais 
intimista, o encontro queria propiciar a reflexão e 
a discussão entre os presentes sobre os Desafios 

de Envelhecer no Século XXI. 
Entre outros assuntos, o evento contou com 

a palestra da conselheira do Conselho Estadual 
Da Pessoa Idosa, Eleni Raquel da Silva Tsuruzono, 
que destacou a importância do empoderamento 
dos idosos, de atualizar-se em diferentes áreas, a 
necessidade dos cuidados com a saúde e princi-
palmente de saber valorizar sua experiência de vi-
da.A organização da Conferência foi do Conselho 
Municipal da Pessoa Idosa de Torres e da Secreta-
ria Municipal de Assistência Social e Direitos Hu-
manos. Impossibilitado de comparecer ao evento 
por encontrar-se em Brasília, o prefeito Carlos 
Souza gravou uma mensagem que foi divulgada 
no início da programação na parte da tarde.

Propostas de políticas específicas para Torres
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Fausto Araújo Santos Jr.

O Plano Diretor que está sendo reformulado deveria conter 
regras de trafego urbano em seu bojo. É que somos uma cida-
de turística... Ou não? E por isto devemos TER LEI para definir 
claramente, por exemplo, locais onde hotéis terão área de em-

barque e desembarque. 
Em minha opinião estas áreas devem ser somente em casos 

de HOTEIS GRANDES. Sugiro, também, que as VIAS onde serão 
colocadas áreas de embarque e desembarque sejam de MÃO 

ÚNICA. Fica mais seguro – para o turista, para o motorista de 
carros que ali passam e para os pedestres - que estas zonas não 
fiquem engarrafadas e com carros com pressa de ambos os la-
dos. Que seja somente uma mão. 

OPINIÃO

 CIDADE TURÍSTICA e áreas de embarque e desembarque em hotéis

CIDADE TURÍSTICA e estacionamentos especiais
O Estacionamento também deve ser mais flexível em lo-

cais de turismo intenso. Portanto devemos ter cuidado para 
não mantermos em frente às farmácias, por exemplo, áreas 
com estacionamento proibido. Estes tiram vagas de carros de 
pessoas que querem acessar outras localidades. 

Farmácia vende sorvete, cosméticos e até refrigerantes. 
Não é justo para o dono de um bar, por exemplo, veja pesso-
as estacionarem em áreas restritas defronte seus estabeleci-
mentos, por conta de ser área de farmácias, para comprarem 
Coca-Cola. Ele perde venda para um concorrente que alega 

que vende remédios e que o estacionamento é para urgên-
cias. 

Não se trata de tão urgente o estacionamento para com-
prar medicação, muito menos para comprar sorvete em local 
de venda de medicação. 

R$ 1,5 milhão para o Balonismo faz parte da PRODUÇÃO da cidade
Muita gente reclamou embaixo da matéria de A FOLHA publi-

cada no site sobre o “gasto” de R$ 1,5 milhão aprovados pela Câ-
mara para ser utilizado no Balonismo 2019. Primeiro: os R$ 1,5 
milhão não serão todos gastos. Trata-se de uma espécie de orça-
mento dos investimentos e custos. Mas existem as RECEITAS de 
patrocínios, da venda de espaços para lojistas e operadores de 
gastronomia no evento, e da bilheteria dos shows. A prefeitura 
imagina que o gasto final real não passe de R$ 300 mil. 

 As reclamações são legítimas caso as pessoas achem que a ci-
dade de Torres não precise investir em eventos que tragam divisas 
financeiras para ficarem aqui.  Eventos que trazem possibilidade 

de emprego.  Que tragam possibilidade de empreendedorismo 
para algumas famílias locais operarem no Balonismo.  São pes-
soas que preferem que Torres abandone sua vocação turística ou 
que não achem o Balonismo um evento importante. Mas criticar 
os investimentos e, a seguir, ali na frente, criticar a falta de resul-
tados no emprego & renda locais se trata de crítica vazia, sem 
fundamento, verdadeira dissonância cognitiva dos que assim o 
fazem. 

E fazer analogia com buracos será sempre uma forma peque-
na de rebeldia. Qualquer lugar tem verbas divididas em ações de 
Saúde, Urbanismo, Educação, Assistência Social e etc. Dizer que 

enquanto houver buracos não se deveria investir em eventos que 
geram renda para moradores tem a mesma pequenez do que di-
zer que, enquanto houver um exame de saúde pendente, não se 
possa tapar nenhum buraco com verba da prefeitura, uma visão 
radical e que pouco soma. 

É bom participar e dar opinião sobre prioridades. É bom ter 
opostos, uma necessidade da qualidade: a competição entre pon-
tos de vista... Mas criticar ofendendo as pessoas com argumentos 
pequenos acaba expondo o próprio crítico, além de gerar sensa-
ções de tristeza ou ódio por críticas radicais em pares da popula-
ção que não querem ofender ninguém.

OPINIÃO

 DEPUTADO ALCEU MOREIRA CONSEGUE PLANO PLURIANUAL RURAL PARA O BRASIL

Será votado no plenário da Câmara o projeto do 
deputado federal Alceu Moreira (MDB/RS) que prevê 
a criação de um plano plurianual para o setor rural. 
Apresentado em 2011, o texto foi aprimorado no Se-
nado pela então senadora Ana Amélia Lemos. E nesta 
quarta-feira, 20, as alterações foram aprovadas pela 
Comissão de Constituição e Justiça da Câmara, dando 
sequência para apreciação em plenário. Em caso de 
nova aprovação, ele segue direto para sanção. 

De acordo com o projeto, o plano que o governo 
lança todos os anos com ações de política agrícola 
destinadas à agricultura empresarial e familiar pode-
rá passar a ser plurianual, com períodos acima de dois 
anos. Segundo Alceu Moreira, que preside da Frente 
Agropecuária (FPA), o planejamento contribui para o 
uso eficiente dos recursos públicos, bem como para a 
tomada de decisão mais acertada por parte dos agri-
cultores acerca da cesta de produtos a ser produzida 

e da correspondente combinação de fatores de produ-
ção. 

O projeto prevê que as ações de política agrícola 
deverão ser aplicadas em todo o país e incluir medi-
das sobre crédito rural, comercialização, seguro rural, 
zoneamento agrícola, defesa sanitária animal e vege-
tal, cooperativas, agroindústrias, assistência técnica, e 
pesquisa agropecuária.

CIDADE TURÍSTICA e estacionamento rotativo pago
Outro CUIDADO que devemos ter ao colocarmos em funcio-

namento áreas de estacionamento pago em Torres é referente à 
presença dos turistas. Turista e veranista devem ser vistos como 
CLIENTES de Torres, mais ou menos como somos clientes de uma 
loja, por exemplo. E estacionamento para estes clientes, portanto, 
deve se aberto e flexível. O ideal é que o turista tenha a opção de 
estacionar seu carro em área gratuita (caso prefira), mas que tenha 
também opção para estacionar seu carro em área paga, tendo mais 
chance de achar lugar, consequentemente. 

Uma ideia é de fazer com que haja em cada quadra das áreas 

turísticas movimentadas e nas centrais, metade das vagas rotativas 
e pagas e a outra metade de vaga gratuita. Esta prática daria para 
moradores a opção de estacionar sem pagar, assim como daria esta 
mesma opção para turistas que não querem gastar com estacio-
namento, ou, por exemplo, alugam apartamentos sem garagem 
nestas áreas e precisam de vagas para seus carros passar a noite. 

Nas áreas de muito movimento para usufruto de verão poderia 
ser a mesma coisa. Metade das quadras pagas e a outra metade 
gratuita. Moradores que não possuem garagem para todos seus 
carros não ficariam engessados na obrigação de pagar para deixar 

seus veículos próximos às suas casas, mas também teriam opção 
de deixar seus carros próximos se não tiver vaga grátis, caso pa-
guem pelas que existem neste formato. O mesmo para TURISTAS 
que querem ir à praia. Uns buscariam as vagas livres, outros conta-
riam com as pagas para ficarem próximo da praia, para, por exem-
plo, lavar cadeirinhas e equipamentos de lazer de beira de praia 
sem caminhar muito. Isto pode funcionar até como DIFERENCIAL 
COMPETITIVO. Ter vaga perto da praia, mesmo que se tenha de 
pagar por elas.

Olho no lance!

ROTA DA SALINAS

 Mais uma vez estamos com as obras de asfalta-
mento da chamada Rota da Salinas paradas. O prefeito 
Carlos Souza foi à Brasília nesta semana que passou 
para tentar ajeitar as coisas com a burocracia da Caixa 
Federal e, consequentemente, tentar retomar as obras. 

O processo começou ainda no Governo João Alber-
to, que obteve abertura de crédito para a pavimen-
tação. No governo Nílvia houve o início da obra que 
parou na metade. No início do ano de 2018 o prefeito 
Carlos comemorou a retomada do financiamento que 

teve inclusive apoio do MDB 
junto ao governo federal à 
época. Mas a obra parou nova-
mente e a empresa Conpasul 
se retirou do canteiro do as-
faltamento por falta de recebi-
mento de recursos do financia-
mento da Caixa. 

Tomara que o prefeito Car-
los consiga mais uma vez acio-
nar o processo, para que termi-
ne esta novela mexicana. Que 
azar! Ou é outra coisa?  
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Plenária lotou salão comunitário em Morrinhos do sul, e contou com a presença de representantes de 43 grupos do Litoral

MEIO AMBIENTE

Núcleo Litoral da Rede Ecovida realiza primeira plenária do ano

Com Miriam Sperb 

Representantes de 43 grupos de 
agricultura ecológica do Litoral Norte 
reuniram-se na terça-feira, 19, no Salão 
Comunitário de Três Passos, em Morri-
nhos do Sul, para a primeira plenária 
de 2019 do Núcleo Litoral Solidário da 
Rede Ecovida. Houve relato das visitas 
de conformidade orgânica realizadas 
no primeiro bimestre à cinco grupos 
e agendamento das visitas à nove gru-
pos nos próximos dois meses. Como 
formação, o coordenador do Centro 
Ecológico, Laércio Meirelles, apresen-

tou os desafios, números e tendências 
da agricultura orgânica no Brasil e no 
mundo.

 De acordo com o agrônomo, há 28 
anos, quando ele e o também agrô-
nomo Jorge Vivan ministraram o pri-
meiro curso de agricultura ecológica 
na região, pensavam que se algumas 
famílias produzissem alimentos sem 
veneno conseguiriam algum lugar para 
vender. Hoje, somente em Porto Ale-
gre, há 52 feiras orgânicas semanais. 
Laércio destacou que, enquanto o se-
tor de alimentos cresce entre 3 e 4% 
ao ano, o segmento de orgânicos está 

crescendo entre 8 e 9% ao ano, prin-
cipalmente na Europa.  "Analisando a 
tendência, o crescimento do mercado 
de orgânicos lá, aponta para a tendên-
cia de crescimento aqui".

 A plenária discutiu também, segun-
do Adriana Ceron Bellé, da Cooperativa 
de Produtores Econativa, o Encontro 
Ampliado da Rede Ecovida, que será 
em outubro em Xanxerê (SC), um semi-
nário para as mulheres a ser realizado 
em Torres no mês de maio, e recebeu 
cinco membros da Rede Maniva de 
Agroecologia, de Manaus. A próxima 
plenária foi marcada para 21 de maio.

 Rede Ecovida e o Sistema Participativo de Garantia
A Rede Ecovida de Agroecologia 

foi a primeira organização no Brasil 
e desenvolver uma metodologia de 
certificação participativa de produtos 
orgânicos reconhecida pelo Ministé-

rio da Agricultura, Pecuária e Abaste-
cimento (Mapa). Nesse processo par-
ticipativo, as famílias que produzem, 
as que consomem e também os téc-
nicos, avaliam pureza do alimento e 

a seriedade do trabalho. Atualmente, 
cerca de 4,5 mil famílias agricultoras 
fazem parte da Rede Ecovida, junto 
com ONGs de assessoria técnica e 
outras instituições dos três Estados 

do Sul do Brasil. O objetivo comum é 
estimular a produção e democratizar 
o consumo de alimentos sem agrotó-
xicos.  Essas famílias e instituições se 
organizam em núcleos regionais. No 

Litoral Norte do RS, 47 grupos de agri-
cultura ecológica, três agroindústrias, 
duas cooperativas de consumidores, 
duas feiras semanais e duas ONGs in-
tegram o Núcleo Litoral Solidário.

@emporiovidasaudaveltorres
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Laércio destacou crescimento do segmento orgânico

Presença de grupos de Osório a Mampituba
Estavam presentes os grupos 

Acertem, Acert Raposa, Acert 
Três Passos, Agrisap, Aguapés, 
Alto Alegre, Apelcam, Apem-

sul, Boa Esperança, Boa União, 
Chapada dos Mesquitas, Costa 
verde, Cultivando Vida, Eco-
torres do José, GDPA, Gaerd, 

Gaord, Geard, Gec, Grupo dos 
Alves, Gpep, Gesa, Hiati, Terra 
Verde, Proteger, Rio Bonito, Sal 
da Terra, São Brás, Taió, Ter-

ra Viva, Três Irmãos, Vale Azul, 
Vale do Maquiné, Aliança para 
um Mundo Melhor, EMDS, Ter-
ra Nova, Terra Verde, Vida e 

Saúde, Vista Alegre, Renovação, 
Nascente dos Sinos, Renova-
ção e  foi apresentado o grupo 
Apemsul 2. 

Ministério do Meio Ambiente lança Plano Nacional de Combate ao Lixo no Mar
Será lançado nesta sexta 

dia 22 de março, data em que 
se comemora o Dia Mundial 
da Água, em Santos e Ilhabela, 
ambos municípios do Estado de 
São Paulo, o Plano Nacional de 
Combate ao Lixo no Mar (PN-
CLM). O plano é uma das metas 
nacionais prioritárias da Agenda 
de 100 dias do Governo Federal 
e representa a primeira fase de 
uma Agenda Nacional de Qua-
lidade Ambiental Urbana, que 
contemplará também fases a 
serem lançadas nos meses se-
guintes relacionadas à gestão 
de resíduos, áreas verdes urba-
nas, qualidade do ar, qualidade 
das águas e saneamento e áreas 
contaminadas.

 O Plano Nacional de Com-
bate ao Lixo no Mar é composto 
de um diagnóstico do problema 
do lixo no mar no Brasil, valores 
de referência, situação desejada, 

modelo de governança, eixos de 
implementação, diretrizes, indi-
cadores, plano de ação e agenda 
de atividades do plano, que, após 
o lançamento, será atualizada no 
sítio eletrônico do MMA, onde 
será possível acessar um painel 
interativo com informações atu-
alizadas sobre o tema.

 O PNCLM representa uma 

nova estratégia para enfrentar 
um problema complexo e que 
depende da atuação dos gover-
nos federal, estaduais e munici-
pais, além do setor produtivo e 
da sociedade civil organizada. O 
país apresenta 274 municípios 
costeiros defrontantes ao mar 
ao longo de 17 estados e 8.500 
km de costa.

Eixos e ações

O Plano apresenta seis eixos 
de implementação (resposta 
imediata; gestão de resíduos 
sólidos; pesquisa e inovação 
tecnológica; instrumentos de 
incentivo e pactos setoriais; 
normatização e diretrizes; edu-
cação e comunicação) e está 
dividido em 30 ações de curto, 
médio e longo prazo, com ên-
fase em soluções pragmáticas 
e concretas que contribuam 
para a melhoria da qualidade 
ambiental no curto prazo. Entre 
as ações, está previsto um pro-
jeto piloto para instalação de 

dispositivos de retenção, como 
redes coletoras em galerias plu-
viais e barreiras flutuantes em 
rios e afluentes; mutirões para 
a limpeza de praias e mangues; 
estímulo à coleta seletiva e lo-
gística reversa nos municípios 
costeiros; fomento a projetos 
de inovação tecnológica para 
aproveitamento do plástico re-
colhido do ambiente marinho.

Segundo o Ministro do Meio 
Ambiente, Ricardo Salles, “O 
Plano Nacional de Combate ao 
Lixo no Mar representa uma ino-
vação e um grande esforço de 

mobilização para responder de 
forma coordenada e integrada à 
poluição do ambiente marinho, 
que traz impactos aos ecossiste-
mas e também ao turismo, saú-
de e segurança de navegação.

O combate ao lixo no mar 
constitui a primeira fase da 
Agenda Nacional de Qualidade 
Ambiental Urbana, que apre-
senta um conjunto de ações 
concretas e de resposta imedia-
ta para a melhoria da qualidade 
ambiental, e, portanto, da qua-
lidade de vida nas cidades bra-
sileiras”.
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Conselho Municipal de Assistência Social 
de Torres elege nova diretoria

Por Prefeitura de Torres

O Comunas – Conselho Munici-
pal de Assistência Social de Torres 
tem nova diretoria. Em reunião 
realizada na segunda quinzena de 
março, foi eleita a nova mesa dire-
tora deste Colegiado. Foram elei-
tas a presidente Maria Zea Silveira 
Pires, a vice-presidente Maria de 
Lurdes Menezes e como secretária, 
Maria Leni Schardosim.

O Comunas tem papel funda-
mental em acompanhar, definir, 
zelar, implantar, atuar e fiscalizar 
os serviços da assistência social, 
prestados à população, pelos ór-
gãos, entidades públicas e privadas 
no Município, envolvendo toda a 
comunidade, garantindo dessa for-
ma a eficácia da Política Municipal 
de Assistência Social do Município.

A secretária Neusa Carlo deu 
boas-vindas aos novos membros 

e a mesa diretora se colocando à 
disposição deste Conselho para 
juntos atuarem cada vez mais na 
melhoria da qualidade de vida e ci-
dadania dos usuários do SUAS-Sis-
tema Único de Assistência Social. O 
Conselho se reúne mensalmente, 
na primeira segunda-feira do mês, 
às 14h, na sede da Secretaria da 
Assistência Social e Direitos Hu-
manos, localizada na Rua Joaquim 
Porto, 801.

Foram eleitas a presidente Maria Zea Silveira Pires, a vice-presidente Maria de Lurdes Menezes e como secretária, Maria Leni Schardosim

Ônibus Lilás circulando por Torres
Por Prefeitura de Torres

Para marcar o Dia Internacional 
da Mulher, várias atividades foram 
desenvolvidas em Torres dirigidas ao 
público feminino. Entre elas, de 19 a 
21 de março, o município recebeu o 
Ônibus Lilás, projeto do Governo do 
Estado que circulou por bairros e pelo 
interior do município com a missão 
de levar informação, atendimento e 
acolhimento a mulheres, principal-
mente as que são vítimas de violên-
cia. Encerrando a programação em 
Torres, o Ônibus esteve nesta quin-
ta-feira, às 8h30min, no ESF Américo 
Muniz (Posto Central) e 13h30min, na 
Praça XV de Novembro.

 Mulheres que sofrem qualquer 
tipo de violência ou agressão, física, 
sexual ou psicológica, encontrarão 
ajuda profissional neste projeto. A 
iniciativa ocorreu ainda no ESF Rio 
Verde, no ESF Vila São João, no Salão 
Paroquial da Itapeva, no ESF São Jor-
ge, no ESF São Brás, no ESF Sadi Pipet 
de Oliveira e no ESF São Francisco.

 No dia 16 de março, sábado, to-
das as Unidades de Saúde de Torres 
estiveram abertas para atender ex-
clusivamente à mulher, incluindo o 
Posto Central Américo Muniz dos 
Reis, das 9h às 13h. A Secretaria pro-
moveu a saúde feminina, por meio 
da coleta preventiva, avaliação das 
mamas, entre outros exames, e ain-

da eliminando dúvidas do público 
feminino que dirigiu-se ao local em 
busca de orientação.

Palestra dia 27

A promoção para o Dia Inter-
nacional da Mulher foi organizada 
pela Prefeitura de Torres, por meio 
de diferentes setores, como o CRM, 
a Secretaria Municipal de Saúde e a 
Secretaria do Trabalho, Indústria e 
Comércio. No dia 27, quarta-feira, 
às 19h, a Casa da Terra volta a sediar 
evento da programação do Dia Inter-
nacional da Mulher com a palestra 
“Liderança em Transformação”, em 
parceria com o Sebrae.

Grupo Florescer do SCFV 
inicia as atividades de 2019

Por Prefeitura de Torres

A Prefeitura de Torres, através 
da Secretaria de Assistência Social 
e Direitos Humanos, iniciou no dia 
13 de março, as atividades com o 
grupo Florescer. O encontro ocor-
reu nas dependências do Núcleo 
do SCFV – Serviço de Convivência 

e Fortalecimento de Vínculos.
Durante 2019, os grupos se-

rão todas as quartas-feiras das 
13h30min às 17h com a educa-
dora social Elisama do Amaral. A 
sede do Serviço fica na Avenida 
Castelo Branco, 4237, bairro Cen-
tenário.

O principal objetivo do grupo 

é promover a convivência social e 
comunitária, usando o artesanato 
manual como forma de valoriza-
ção do indivíduo. A iniciativa tra-
balha a autoestima, os estágios 
depressivos, bem como uma for-
ma de renda para muitas famílias 
que não possuem vínculos empre-
gatícios.

Carteira do Idoso com desconto 
em viagens intermunicipais pode 

ser feita em Torres
A Prefeitura de Torres, através da 

Secretaria de Assistência Social e Di-
reitos Humanos, comunica que a Car-
teira do Idoso com 40% de desconto 
para Aposentados ou Pensionistas em 
viagens Intermunicipais que no princí-
pio eram feitas nas cidades de Capão 
da Canoa e Porto Alegre, agora tam-
bém poderão ser realizadas em Tor-
res, no equipamento da Secretaria de 
Assistência Social e Direitos Humanos 
– CRAS – Centro de Referência de As-
sistência Social.

A sede da Secretaria fica na Rua Jo-

aquim Porto, 801, atrás do Supermer-
cado Bom Rancho no centro de Torres. 
O horário de atendimento é de segun-
da a sexta-feira, das 8h às 11h30min e 
das 13h às 17h30min.

- Requisitos: • Ter 65 anos ou mais 
• Receber até 3 salários mínimos

- Documentos necessários para 
a concessão: • Xerox da Carteira de 
Identidade e CPF • 1 foto 3X4 • DCB – 
Demonstrativo de Crédito e Benefício 
• Taxa de R$ 20,00 para adquirir ou 
renovar a carteira

Psicólogo
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Vendo terreno em Torres Sul -  a 500 metros do mar
ótimo para lazer e/ou moradia.

Apenas R$39.000
Aceito carro/ Parcelo parte do valor

CONTATO: (51) 98053-3135

BARBADA!!



14 A FOLHASexta-Feira, 22 de Março de 2019



A FOLHA 15Sexta-Feira, 22 de Março de 2019

1-EM TORRES Apartamento de 
dois dormitórios,  cozinha, área 
de serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Ótimo 
para morar ou locar. Venha nos 
visitar ou entre em contato. COD. 
PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 2 dormitó-
rios, suíte, banheiro social, cozinha, 
área de serviço, estar living, gara-
gem, ótima localização, próximo de 
praça, igreja, hospital, restaurantes, 
comércio e 5 quadras da beira mar! 
COD PZ03737 – R$ 370.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  UM 
(01) dormitório com sacada e uma 
vaga de garagem. ÓTIMO para ve-
ranear, morar ou rendimentos com 
locações. R$ 300.000,00. COD. 
PZ03075

4- VENDE em Torres, no Centro. 
Apartamento de um dormitório,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apartamen-
to de 03 dormitórios, com sacada, 
churrasqueira, sala de estar e 
jantar, cozinha, área de serviço, 
banheiro suíte e social, garagem. 
COD. PZ03546 – R$ 480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois dormitórios, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 - R$ 
450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

 
OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

1. VÉSTA
Unidades a partir de R$ 380.000,00

O primeiro empreendimento multiuso do litoral é composto por 
03 torres com apartamentos residenciais e escritórios, além de 
um shopping a céu aberto, oferecendo em um único endereço, 

facilidade de acesso e funcionalidade para quem não tem 
tempo a perder. Previsão de entrega: Dezembro/2021

2.Terreno de esquina no Condomínio Reserva das Águas 
– 578m²

Valor: R$ 122.000,00 – Cód NL03485
O Condomínio Reserva das Águas está situado na Mais Bela 
Praia Gaúcha, Torres/RS. Possui o conceito de Villas, locali-
zadas de forma estratégica, proporcionando total integração 

entre a natureza exuberante, privacidade e o conforto da vida 
urbana. 

3. Apartamento 03 dormitórios junto às Quatro Praças
Valor: R$ 850.000,00 – Cód. NL03409

Apartamento junto às Quatro Praças, próximo ao mar, uma das áreas mais valorizadas de Torres. Possui 03 dormitórios, sendo 
uma suíte e duas semi-suítes, lavabo, cozinha, living dois ambientes, piso porcelanato, lavanderia, churrasqueira e vaga dupla de 
garagem. Empreendimento possui espaço gourmet com churrasqueira, espaço fitness, pele de vidro, esperas para split e piscina.

4. Apartamento 01 dormitório no coração da cidade!
Valor: R$ 320.000,00 – Cód. AP03382

Excelente imóvel contendo 01 dormitório no Centro de Torres, 
próximo de mercados, restaurantes e hospitais. Com 55 

metros privativos está mobiliado, possui sala de estar e jantar, 
ar condicionado, cozinha, área de serviço, banheiro social, 

sacada integrada com churrasqueira e uma vaga de garagem.

5. Apartamento 02 dormitórios na Praia Grande – Em fase 
de acabamento

Valor: 480.000,00 – Cód. NL03547

Apartamento 02 dormitórios (sendo 01 suíte) à venda no 
Bairro Predial, em Torres. Próximo a mercados, restaurantes e 
farmácias, o imóvel de 83,15 metros privativos possui living 02 
ambientes, cozinha, área de serviço, banheiro social, churras-

queira e 01 box de garagem.

6. Apartamento 02 dormitórios próximo das Quatro praças
Valor: R$ 400.000,00 – Cód. NL03542

Com ótima localização, próximo das Quatro Praças, o imóvel conta 
com 02 dormitórios (sendo 01 suíte), living 02 ambientes, cozinha, 
área de serviço, 01 banheiro social, sacada integrada com churras-

queira e 01 vaga de garagem.

7. Casa mobiliada 03 dormitórios próximo à Lagoa do Violão
Valor: R$ 550.000,00 – Cód. NL03566

Excelente casa 03 dormitórios localizada a 01 quadra da Lagoa do 
Violão, em Torres. Mobiliada, possui 130 metros privativos, sala de 

estar e jantar, cozinha, área de serviço, lavanderia, amplo pátio, 
churrasqueira e 06 vagas de garagem, sendo 03 cobertas e 03 

descobertas.

8. Apartamento 02 dormitórios no Centro de Torres – Nunca 
habitado!

Valor: R$ 435.000,00 – Cód. NL03367
Localizado no centro da cidade, próximo a mercados, farmácias e 
restaurantes, o apartamento conta com 02 dormitórios (sendo uma 

suíte), 01 banheiro social, ampla sala de jantar e estar, cozinha, área 
de serviço, churrasqueira e 01 vaga de garagem.

9. Apartamento 03 dormitórios nas Quatro Praças – Nunca 
habitado!

Valor: R$ 790.000,00 – Cód. NL03420
Excelente apartamento 03 dormitórios (sendo 01 suíte) localizado 
junto as Quatro Praças, em Torres. Prédio revestido em pastilhas 
e cerâmica, totalmente exclusivo, com apenas 07 unidades e 03 

pavimentos. Com 97 metros privativos, possui living dois ambientes, 
cozinha, área de serviço, piso porcelanato, 01 banheiro social, saca-

da com churrasqueira e vaga dupla de garagem.

Acesse também nosso Instagram: @novolar.imoveis
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques 
(MDB), vice-presidência do Vereador Jeferson de Jesus Santos 
(PTB), e secretaria do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PDT), a 
Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 7a Sessão Ple-
nária Ordinária, do 3o Período Legislativo, da 17ª Legisla-
tura, às 16h, no dia 18 de março de 2019. Presentes ainda, 
Carlos Roberto Machado Monteiro (MDB), Deomar dos San-
tos Goulart (PDT), Ernando Elias da Silveira (REDE), Fábio 
da Rosa (PP), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/MDB), 
Gisele Maria Duarte Rodrigues (Gisa/PP), Marcos Paulo Klas-
sen (Marco da Obra/MDB), Mariete da Silveira (PT), Valde-
mar Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre (PRB).

HOMENAGEM
A Câmara Municipal homenageou, a ordem DeMolay, com 
Moção de Congratulações, pelos 100 anos de fundação nos 
EUA, e pelos 20 anos de atividades em Torres.

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 40/2019, do Poder Executivo solicitando prorroga-
ção de 30 dias do prazo para Resposta do Pedido de Infor-
mação nº 02/2019, de autoria do Ver. Rogério Evaldt Jacob, 
encaminhado pelo Ofício nº 26/2019 deste Poder Legislativo, 
devido à densidade de informações.
Ofício nº 43/2019, do Poder Executivo, em resposta ao Pedi-
do de Informação nº 03/2019, de autoria do Ver. Deomar dos 
Santos Goulart.
Ofício nº 52/2019, do Poder Executivo encaminhando men-
sagem retificativa ao Projeto de Lei nº 09/2019, que autoriza 
contratações para atuarem na Secretaria de Assistência Social 
e Direitos Humanos, enviado pelo Ofício nº 41/2019, de 07 de 
março de 2019.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos de Lei - 1ª Sessão em Pauta (Leitura)
Projeto de Resolução nº 0001/2019 dos Vereadores Valmir 
Daitx Alexandre, Carlos Roberto Machado Monteiro, Mar-
cos Paulo Klassen, Gisele Maria Duarte Rodrigues e Rogério 
Evaldt Jacob que: Altera dispositivo do regimento interno da 
Câmara Municipal de Torres, referente ao modo de entrega das 
respostas aos pedidos de informações.
Projeto de Lei Ordinária nº 0009/2019 do Poder Executivo 
que: Autoriza contratações para atuarem na Secretaria de As-
sistência Social e Direitos Humanos.
Projeto de Lei Ordinária nº 0010/2019 do Poder Executivo 
que Autoriza a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei 
Orçamentária.( Sec. Des. Rural e Pesca - R$ 430.000,00)
Projeto de Lei Ordinária nº 0011/2019 do Poder Executi-
vo que: Altera dispositivos da Lei nº 4.216, de 04 de maio de 
2009, com redação dada pela Lei nº 4.456, de 29 de dezembro 
de 2011, que dispõe sobre o estágio de estudantes em órgãos 
da Administração Municipal.
Projeto de Decreto Legislativo nº 0011/2019 do Vereador 
Gibraltar Pedro Cipriano Vidal que: Concede Titulo de Cida-
dão Honorário do Município Torres ao Senhor Almir Porto da 
Rocha Filho.
Projeto de Lei Ordinária nº 0012/2019 do Poder Executivo 
que: Autoriza o Município de Torres a firmar Contrato de Co-
modato, com encargos, com a Companhia Estadual de Distri-
buição de Energia Elétrica (CEEE-D), de um terreno urbano 
localizado no Balneário Itapeva, neste Município de Torres.
Projeto de Lei Ordinária nº 0013/2019 do Poder Executivo 
que: Autoriza a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei 
Orçamentária. (Sec. Munic. Saúde - R$ 18.342,00)
Projeto de Lei Ordinária nº 0014/2019 do Poder Executivo 
que: Autoriza a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei 
Orçamentária.( Sec. Munic. Saúde - R$ 18.406,36)
Projetos de Lei - 2 ª Sessão em Pauta (Encaminhamento às 
Comissões)
Projeto de Lei Complementar nº 0001/2019 do Poder Exe-

cutivo que: Acrescenta dispositivos à Lei nº 1.804, de 10 de 
outubro de 1978, que dispõe sobre o Estatuto dos Funcionários 
Públicos do município.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
Indicações:
nºs 0009/2019 do Vereador Valmir Daitx Alexandre que: Su-
gere a instalação de luminárias nas Praças Canto da Prainha e 
Borges de Medeiros, neste município.
nº 0010/2019 do Vereador Fábio da Rosa que: Sugere a rea-
lização do Campeonato de Futsal Feminino no Município de 
Torres.

Requerimentos:
nº 0030/2019 da Mesa Diretora que: Requer autorização para 
viajar a Brasília nos dias 19, 20 e 21 de março de 2019.
nº 0031/2019 do Vereador Gibraltar Pedro Cipriano Vidal que: 
Requer o encaminhamento de Moção de Congratulações ao 
SESC Torres, agradecendo e parabenizando pela realização 
dos jogos finais do 18º Circuito Verão Sesc de Esportes, nos 
dias 16 e 17/03.

Pedidos de Providências:
nºs 0032 e 0033/2019 do Vereador Valmir Daitx Alexandre 
que solicita o seguinte: a) a pavimentação da Rua do Balonis-
mo; b) a colocação de tampa no boeiro localizado na esquina 
entre as Ruas Joaquim Hoffmaister e Coronel Pacheco, neste 
município.
nº 0034/2019 do Vereador Carlos Roberto Machado Monteiro 
que: Solicita com urgência, uma parada coberta na estrada pa-
ralela à Escola Santa Rita, no Faxinal, neste município.
nº 0035/2019 do Vereador Ernando Elias da Silveira que: So-
licita o conserto de uma luminária pública, localizada na Rua 
São José Operário, nº 520, na Vila São João, neste município.

Comunicação de Líder:

O Vereador Valmir Daitxa Alexandre, líder da bancada do 
PRB, informou a reunião que ocorrerá na presente data no Ple-
nário da Câmara Municipal, para discutir ideias com os mem-
bros do PRB. Convidou à todos para participarem. Mencionou 
a emenda adquirida com apoio do Deputado Carlos Gomes, no 
valor de 150 mil reais para a saúde. Concluiu falando da preo-
cupação do partido com os problemas do município.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Ernando Elias da Silveira: Iniciou discorrendo sobre sua tra-
jetória na política. Afirmou que hoje Torres é tida como uma 
cidade de eventos. Parabenizou a ação do SESC que trouxe um 
grande show no último sábado. Cumprimentou ainda o prefei-
to pelo apoio oferecido para que o evento ocorresse de forma 
tranquila e organizada. Lembrou a importância de se analisar 
a instalação do porto marítimo em nosso município, reiterando 
o benefício financeiro que nossa cidade teria com o aumento 
expressivo da renda, o que possibilitaria a solução de tantas 
demandas.

Fábio da Rosa: Afirmou que continuará sua cobrança para a 
solução da demanda das Ruas Oscar Nunes Machado e Luiz 
Gonzaga Capaverde. Pediu a limpeza no valo no Bairro Jardim 
Eldorado e solicitou um projeto de reestruturação do CTG. Fa-
lou do esgoto do Igra Norte, obra aguardada há tempos pela 
comunidade do local. Citou os alagamentos em certos trechos 
da Estrada do Mar em dias chuvosos. Ressaltou o fustal femi-
nino que merece destaque e espaço no calendário de campeo-
natos esportivos de Torres. Pediu patrolamento e colocação de 
base graduada no Engenho Velho, acesso à Escola Mampitu-
ba. Reforçou o pedido para que seja desapropriada a casa que 
tranca o acesso do trânsito dos Bairros Igra Norte e Getúlio 
Vargas que somente é possivel pela Avenida Castelo Branco 
atualmente.

Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Em sua fala disse que a de-
manda da casa que tranca o acesso no Igra Norte é antiga e 
que nenhum governo anterior resolveu a questão. Frisou que 
é de extrema importância fazer a liberação deste acesso para 
que haja mobilidade no trânsito e não ocorram mais acidentes. 
Falou sobre o dilema da água no Bairro Salinas 2, que por 
se tratar de pessoas com poder aquisitivo baixo utilizam água 

de ponteira, porém a mesma possui alto índice de alumínio, o 
que aumenta as chances de alzheimer. Desta forma entrou em 
contato com a CORSAN e com a Secretaria de Obras para que 
possa agir nesta situação que é de saude pública. Disse que 
antes da conclusão da obra do asfalto na Salinas deve ser rea-
lizada a rede pluvial, para não ter que danificar a obra depois 
de pronta.

Carlos Roberto Machado Monteiro: Mencionou novamente 
os problemas com as obras licitadas no município, lembrou 
que se trata de dinheiro público. Contou sobre a ideia de um 
seguro nos casos onde as empresas não cumpram o que foi 
acertado nos prazos estabelecidos. Contou sobre uma ação que 
ocorreu em Praia Grande onde foi realizado um mutirão para 
cirurgias de catarata. Questionou porque em Torres não pode 
ocorrer a mesma ação, ao menos em situações onde os paciente 
não possam aguardar para realizar procedimento de urgência.

Deomar dos Santos Goulart: Falou sobre as demandas de 
rede pluvial e cloacal, obras previstas no projeto da Bacia 10. 
Disse que diversas localidades aguardam a conclcusão destas 
obras. Observou ainda os buracos que necessitam ser repara-
dos que foram abertos nas manutenções realizadas pela COR-
SAN.

Valmir Daitx Alexandre: Parabenizou o evento promovido 
pelo SESC, que movimentou grande público no último fim de 
semana. Sugeriu que houvesse uma distribuição mais equi-
librada de shows na temporada, por parte da administração, 
tendo em vista que ocorrerão 5 grandes shows somente no Fes-
tival de Balonismo deste ano. Disse que pedirá informações 
detalhadas sobre as contas do festival do ano passado. Criticou 
a omissão e falta de respeito no atendimento à uma paciente 
em estado grave , relatou que o caso foi parar na delegacia de 
polícia.

Rogério Evaldt Jacob: Contou sobre a preocupação da comu-
nidade do Jacaré com relação ao mato que invadiu as vias e a 
escola da localidade, trazendo perigo por conta de bichos peço-
nhentos e tirando a visibilidade dos carros que trafegam. Pediu 
ainda que as pessoas se conscientizem com relação aos terrenos 
baldios sem cercamento, com acúmulo de lixos e que não pos-
suem calçada. Disse por fim que solicitou novo pedido de infor-
mação referente às contas do Festival de Balonismo de 2018.

Jeferson de Jesus Santos: Falou sobre os animais soltos pelas 
ruas do município, informando que fará reunião com o Secre-
tário do Meio Ambiente para tratar esta pauta. Parabenizou os 
trabalhos de roçada e sugeriu que sejam utilizadas redes de 
proteção para estes serviços, de modo a não atingir as pessoas 
ou carros que passam pelos locais. Convidou à todos para a 1ª 
Conferência da Pessoa Idosa, que ocorrerá na Casa da Terra no 
dia 20 de março.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei Ordinária nº 0001/2019 do Poder Executivo que 
autoriza contratações para atuarem na Secretaria de Educação. 
Aprovado.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a comu-
nidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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No Brasil, mais de 95% das empresas ativas são de pequeno e médio porte, 
e esse considerável percentual se mantém para as empresas que atuam no va-
rejo, sendo 97%, e no atacado, 93% de pequenas e médias empresas e tratan-
do-se do tempo de vida das empresas no Brasil, cerca de 52,5% das pequenas 
empresas que abriram em 2009 não sobreviveram aos primeiros 4 anos. 

Uma justificativa para que as empresas não durem tanto no mercado é consi-
derar a má gestão de algumas delas, tendo em vista que os índices levantados 
pelo Serasa Experian em 2014 apontam que 3,6 milhões das empresas no Brasil 
estavam inadimplentes e esse número aumentou para 4,4 milhões em 2016, 
sendo que mais de 90% eram pequenas e médias empresas. 

Pensando em micro e pequenas empresas onde, geralmente, todo o controle 
da empresa é centralizado no próprio empresário, muitas vezes não há o pre-
paro ideal para entender o momento do negócio no mercado, resultando em 
possíveis instabilidades financeiras e dificuldades de se comunicar com seus 
clientes. 

Com esse cenário observa-se a necessidade das empresas se planejarem 
antecipadamente e, principalmente ampliar sua visão para os anos vindouros. 
Basicamente, os pequenos empresários planejam em curto prazo, de no máxi-
mo um ano, mas é importante salientar que também é preciso saber onde se 
quer chegar daqui 4 ou 5 anos. O planejamento estratégico tem por objetivo 
guiar as ações da empresa a se aproximar do modelo que deseja se tornar. 

Todo esse processo é importante para levantar as diversas hipóteses futuras 
da empresa, como oportunidades do mercado que podem ser aproveitadas 
para aumentar a vantagem competitiva, e as ameaças que devem ser neutrali-
zadas, para que a empresa não seja engolida pelas influências externas. Além 
disso, o planejamento serve para o empresário conhecer melhor sua empresa, 
as atribuições que devem ser melhoradas e as que diferenciam seu negócio no 
mercado. 

Com isso, observa-se a importância do papel do administrador nesse pro-
cesso, aquele profissional que é treinado para detectar problemas e auxiliar na 
tomada de decisão da empresa para solucioná-los. O planejamento estratégico 
é o coração da empresa e o administrador tem um papel fundamental desde o 
início deste processo, além de ter o conhecimento das ferramentas ideais para 
gerir as diversas áreas da empresa, com o objetivo de gerar bons resultados. 

Os empresários muitas vezes, na tentativa de resolver alguns impasses da 
empresa, têm aplicado seus esforços de maneira indeterminada, no lugar er-
rado, no momento impróprio e, com isso, acaba não gerando bons resultados 
ou muitas vezes tirando o foco do que é mais importante: sua sobrevivência 
no mercado. 

Perante o cenário econômico atual, cheio de desafios e incertezas, é impor-
tante encontrar alternativas para aumentar as chances de sobrevivência dessas 
empresas, e uma das alternativas mais concretas e que proporcionam menores 
riscos para o empresário é buscar o auxílio de um administrador, que é o pro-
fissional preparado para propor as mudanças necessárias de planejamento e 
controle das ações da empresa como um todo.

Por Arinês Domingues Jacques 
(Acadêmica do curso de Administração)

conversa com profissionais

O Planejamento Estratégico como ferramenta de 
gestão para competitividade no mercado

ULBRA e você

DESCARTE DE RESÍDUOS SÓLIDOS DA CONSTRUÇÃO 
CIVIL EM TORRES

O descarte de resíduos sólidos da construção civil foi tema de discussão  na última 
reunião do Conselho Municipal do Plano Diretor de Torres , que teve como objetivo 
discutir alternativas viáveis para melhorar a coleta e o descarte destes materiais .Na 
ocasião foi indicado como destino do descarte, a zona do interior do município (sem 
precisar qual região seria). Não houve consenso entre os conselheiros e uma nova data 
será marcada para discussão. Ouvindo minha entidade foi apontada como alternativa 
uma audiência pública devido a importância do assunto que deve ser tratado de forma 
correta para solucionar as demandas do setor. A destinação de resíduos inclui a reutili-
zação, reciclagem, compostagem, recuperação e o aproveitamento energético ou outras 
destinações. Estas demandas deverão ser admitidas pelos órgãos competentes, entre elas 
a disposição final. Para isso, deverá ser observando normas operacionais específicas 
para evitar danos ou riscos à saúde pública. Como também à segurança e a minimizar 
os impactos ambientais adversos, e acrescentar também o termo “ambientalmente ade-
quado”, o conceito começa a abranger legislações vigentes no país, neste caso o Brasil. 
A Lei 12.305/2010 e o Decreto 7.404/2010, são as legislações mais importantes do setor 
no país. A Destinação Final Ambientalmente Adequada de resíduos engloba processos 
que vão da reutilização até a disposição final ambientalmente adequada de rejeitos. Vale 
lembrar que as reutilizações de resíduos possuem uma vida útil e não é possível mantê-
-las em trânsito infinitamente.

CENTRO PARA EGRESSOS DE COMUNIDADES TERAPÊUTICAS - Ao ser 
procurado por uma mãe, pedindo ajuda para encaminhar seu filho a um emprego, pois 
como ex dependente químico ele vinha encontrando dificuldade de reinserção  no mer-
cado de trabalho, procurei um amigo empresário da construção civil, que prontamente 
nos ajudou. Ele fez o seguinte comentário, “As Prefeituras, por meio das Secretarias 
Municipais de Cidadania, Assistência Social e Políticas Integradas, e em parceria com 
uma clinica de recuperação, poderiam criar um Centro de Convivência de reinserção 
Regional, com a finalidade de atender usuários que concluíram o tratamento por meio 
de comunidades terapêuticas governamentais e não governamentais. O objetivo é pro-
mover uma reintegração dessa população com outros públicos da sociedade e também 
inseri-los no mercado de trabalho”.

O Centro atenderia a demanda da região e contaria com equipe multidisciplinar. Em-
bora se trate primordialmente de um espaço de reinserção e não de tratamento, o novo 
espaço, com equipe formada por psicólogos e assistentes sociais, se faria presente para 
oferecer todo suporte no processo de encaminhamento ao mercado de trabalho não só  
egressos de comunidades terapêuticas— mas também de toda a comunidade local aten-
dida pela assistência social. Uma parceria com entidades, garantiria o oferecimento de 
cursos profissionalizantes, ferramentas e oportunidades para que os usuários conquistem 
espaço na sociedade.

As Prefeituras com apoio do Judiciário e Ministério Público, podem proporcionar essa 
estrutura para atender essas pessoas, apoiando nesse que provavelmente é o momento 
mais difícil a reinserção na sociedade. E também porque após a tomada da decisão de não 
usar drogas, ainda se vive em circunstâncias que podem fazer com que haja a recaída. É 
uma alegria estar podendo ajudar esta mãe, mas nem todas encontram alguém disposto a 
ajudar um dependente. O Centro seria mais uma importante conquista para a região, de 
uma causa que estamos nos dedicando, que é a de fazer dela uma cidade livre das drogas.

RIO GRANDE DO SUL VOLTA AO SEGUNDO LUGAR NA SOJA - Com paisa-
gens forradas de lavouras de soja ainda "lourando", bem diferente do horizonte visto no 
Cerrado, onde boa parte da soja já foi substituída pelas plantações de milho e algodão, a 
produção do Rio Grande do Sul deverá ser a segunda maior da história do Estado nesta 
safra 2018/19. O feito levará os gaúchos à segunda posição. na produção nacional, atrás 
de Mato Grosso

ENGENHO VELHO - Moradores pedem a realização de roçada nas laterais da Rua 
Capitão Jovino; Confecção de sistema de rede pluvial, pavimentação da rua e rede de 
extensão de iluminação publica na Rua Hungetoble, na localidade Salinas.

FAXINAL - Moradores querem capina da Rua Alvacir José Flor; Pedem ainda pro-
videncias com urgência para que seja feita uma parada coberta na estrada paralela à 
Escola Santa Rita; Limpeza da Sanga Olhos D'água, desde o Bairro Faxinal até o Rio 
Mampituba.

IGRA – Comunidade solicita providências quanto à colocação de lombada na Rua 
Luiz Gonzaga Capa Verde, zona Sul; Serviços públicos de esgoto nas ruas do Igra zona 
sul; Reitera pedidos de calçamento e troca de canos da Rua Oscar Nunes Machado.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

COLUNISTAS
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ÁRIES - Seu ciclo novo está prestes a 
começar, ariano, e você pode se sentir 
mais forte e cheio de energia nos próxi-
mos dias. É um momento especial, com 
o inicio do ano novo astrológico, que 

acontece quando o Sol chega no seu signo. Foco espe-
cial para as relações, que pedem mais de sua atenção e 
uma troca mais justa.

TOURO - É uma semana positiva para 
organizar melhor sua rotina, taurino. Você 
pode avaliar o que está te ajudando e, por 
outro lado, o que faz com quem você per-
ca tempo e, a partir daí fazer algumas mu-
danças estruturais. A vida está te pedindo 

mudanças e as conversas com os amigos podem dar boas 
dicas sobre o que fazer.

GÊMEOS - Você está aproveitando essa fase 
para rever ideias, metas e coisas importantes 
em sua vida, geminiano? Tente observar com 
carinho tudo que está acontecendo e veja o 
que precisa mudar. Semana importante nos 

assuntos de trabalho, mas que também pede tempo para você se 
divertir, estar com seus queridos e curtir a vida.

CÂNCER - Um momento para olhar mais 
de perto para suas emoções, canceriano. 
Olhe com carinho para as questões de fa-
mília e, se precisar, peça colo e cuide de 
perto do que você sente e do que os outros 
sentem também. Um período positivo para 

mudanças e para viagens. Você pode receber noticias im-
portantes de alguém querido.

LEÃO - Um momento bacana para fazer 
uma mudança, para tomar uma decisão 
ou resolver uma velha pendencia, leonino. 
Semana boa para viajar, estudar, se 
comunicar. O momento é lindo para fazer 
novos planos para o futuro, de maneira 

mais entrosada com pessoas que fazem parte de sua vida. 
Período de sorte no amor.

VIRGEM - Uma semana importante para 
suas relações, virginiano. Sente para con-
versar sobre o que for preciso, ajustar as 
coisas, aparar as arestas. Um momento 
positivo para resolver assuntos ligados a 
dinheiro ou trabalho e para valorizar mais 

os seus talentos e conquistas. E que tal começar um curso 
novo? 

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Uma Lua Cheia no seu signo pode 
deixar suas emoções mais à flor da pele, libria-
no. E com mais sensibilidade, você pode ficar 
mais sensível a tudo e a todos e precisa saber 
diferenciar muito bem o que é seu e o que é 

dos outros. Semana tudo de bom para fazer uma mudança 
importante e linda para você se divertir com seu amor.

CAPRICÓRNIO - Foco no tra-
balho que a semana promete 
bons resultados, capricorniano. 
Você tende a se sentir mais 
produtivo, estratégico e decidi-
do. Dias bons para comunica-

ção, para reativar contatos ou divulgar ideias 
e projetos. Tem uma reunião importante? Vá 
preparado porque você tem tudo para fazer 
mais sucesso do que imagina.

AQUÁRIO - Dias mais leves e fe-
lizes, aquariano. Ótimos para você 
focar no que está com vontade de 
fazer, fazendo planos mais consis-
tentes e poderosos para realizar 
seus maiores sonhos. Aprenda a 

valorizar seus recursos, suas conquistas, sua forma 
de ver a vida. E não tenha medo de ser diferente. 
Mais do que nunca, isso é seu diferencial.

PEIXES - Sensibilidade extra, 
pisciano. Emoções mais à flor 
da pele e maior percepção de 
tudo que está acontecendo 
dentro e fora de você. Boa se-
mana para resolver uma velha 

pendencia, virar uma página e dar um passo à 
frente. Cuidado com ilusões ligadas a amores 
do passado. Foco em criar mais vinculo e inti-
midade com quem está no presente.

ESCORPIÃO - Não adianta esperar dos outros 
ou pressionar ninguém, escorpiano. Mas o que 
depender de você, tem tudo para resolver e con-
seguir bons resultados. Isso porque você se sente 
mais forte e cheio de energia e se agir com força e 
profundidade, vai dar tudo certo. Seja responsável 

e consciente de tudo que está fazendo. Foco na realidade.

SAGITÁRIO - Os dias são bons para estar 
com os amigos, sagitariano. Os dias em casa 
tendem a ser bons e isso é uma ótima chan-
ce para curtir a casa e a família. Boa fase 
para estudos e comunicação e para produzir 
intelectual e criativamente. Estar com as pes-

soas vai ajudar a organizar as ideias. Preste atenção no que 
diz e no que escuta.

VARIEDADES

(semana entre 18/03 e 25/03)
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O Ciclo de Filmes de Expressão Ibero 
Americana, uma iniciativa do Cineclube 
Torres para a programação de verão que se 
renova cada ano, desde 2012, termina na 
próxima semana com os últimos dois filmes 
previstos na programação, totalizando assim 
16 encontros cinematográficos nestes três 
primeiros meses do ano. Em Abril continua 
a habitual programação do Cineclube no 
auditório José Antônio Picoral, sempre às se-
gundas feiras e em algumas datas especiais 
(conforme será divulgado oportunamente).

O filme de segunda feira dia é um lon-
ga peruano que adapta para a tela a bem 
humorada e obra do escritor Vargas Llosa 
“Pantaleão e as Visitadoras”, ambientada 
no seio da selva amazônica peruana, na ci-
dade de Iquitos. O filme de 2000 foi dirigido 
e escrito por Francisco José Lombardi, um 
dos diretores mais reconhecidos no Peru, 
chegou a ser selecionado como represen-
tante do país para a edição do Oscar de 

2001.
Já na Quinta feira dia 28, integrado na li-

nha de programação CineCult, com filmes 
documentários e experimentais, será a vez 
do longa documentário “Nostalgia da Luz” 
do chileno Patrício Guzmán que mostra, no 
mesmo lugar geográfico, o deserto do Ata-
cama no Chile, um paralelo entre a observa-
ção astronômica a partir de equipamentos 
tecnológicos avançadíssimos e a laboriosa 
escavação manual de restos mortais de mi-
lhares de presos políticos assassinados du-
rante o regime militar de Pinochet.

As exibições, que integram o projeto 
“Audiovisual é Arte, Cultura e Cidadania” 
realizado com recursos do Governo do Es-
tado do Rio Grande do Sul por meio do Pró-
-cultura RS FAC (Fundo de Apoio à Cultura), 
ocorrem no Auditório José Antônio Picoral, 
na atual Casa da Terra e antigo Centro Mu-
nicipal de Cultura, às 20h, sempre com en-
trada franca.

O ministro do Turismo, Marcelo 
Álvaro Antônio, indicou na manhã 
desta quarta-feira, 20, que o gover-
no deve provocar uma discussão no 
Congresso sobre a possibilidade de 
permitir que cassinos possam ope-
rar integrados a resorts, afirmando 
que o Brasil “não será diferente” 
dos países que já adotam esse mo-

delo.
O ministro, no entanto, deixou 

claro que essa não é uma pauta 
que será discutida no curto prazo, 
alegando que há outros temas do 
turismo que são mais prioritários, 
como, por exemplo, a abertura do 
capital estrangeiro para empresas 
aéreas.

“Acredito que uma questão mais 
ampla (com uma liberação dos cas-
sinos para além dos cassinos) não 
tem ambiente para ser aprovada no 
Brasil, mas os cassinos integrados a 
resorts são uma discussão inevitá-
vel, 95% dos países desenvolvidos 
já permitem isso e o Brasil não será 
diferente”, disse.

GERAL

Ministro do Turismo levará ao Congresso 
discussão sobre cassinos no Brasil

Segunda Feira - 25/03 - 20h

Pantaleão e as Visitadoras (Pantaléon y las Visitadoras)
2000 - Comédia dramática - 2h 24m - Etária M16
 
Pantaleão Pantoja é um capitão do exército peruano encarregado de uma missão especial: 

levar um grupo de prostitutas pelo rio Amazonas, de um campo militar para outro, a fim de 
aliviar o sofrimento dos soldados, há um longo tempo separados de suas esposas e namora-
das. Mas quando Pantaleão se apaixona por Colombiana, uma das prostitutas, seus desejos 
entram em conflito com a necessidade do cumprimento do dever. (Direção: Francisco J. Lom-
bardi - Peru)

Quinta Feira - 28 /03 - 20h | CINECULT - DOC

Nostalgia da Luz (Nostalgia de la Luz)
2010 - Documentário - 1h 30m - Class. Etária LIVRE
 
No deserto de Atacama, com poucas nuvens pela seu escasso teor de umidade, possibili-

tando uma vista límpida e privilegiada, astrônomos de todo o mundo se reúnem para observar 
as estrelas. Nessa região do Chile, a três mil metros de altitude, o calor do sol também man-
tém intactos restos humanos. Assim ao mesmo tempo em que os astrônomos pesquisam as 
galáxias em busca de respostas sobre a origem do universo, mulheres procuram seus parentes, 
mártires na ditadura chilena, na terra do deserto. (Direção: Patricio Guzmán - Chile)

A Prefeitura de Torres informa que estão à 
venda os camarotes exclusivos para os shows 
do 31º Festival Internacional de Balonismo, 
que será realizado entre os dias 1º e 5 de 
maio. Os camarotes podem ser adquiridos na 
Diretoria Financeira da Secretaria Municipal 
da Fazenda, localizada na sede da Prefeitura. 
No total são dez camarotes. O ingresso dá 
direito ao acesso de 25 pessoas em todos os 
shows. O valor do camarote de número 1 ao 
5 é de R$ 7 mil e do 6 ao 10 é de R$ 5 mil.  
A comercialização será realizada às segundas, 
quartas e sextas-feiras, das 8h às 11h30 e das 
13h às 17h30 e às terças e quintas-feiras, das 
13h às 17h30.

Os demais tipos de ingressos aos shows do 
31º Festival Internacional de Balonismo po-
dem ser comercializados online por meio do 
www.minhaentrada.com.br e nos pontos de 
vendas fixos em Torres: Casa São Paulo, Moda-
mar, De Lucca e Spa Cabeleireiros na Vila São 
João. Em Santa Rosa do Sul: Madekiko Mat. 
Constr., Sombrio: Mattric Sports e Araranguá: 
Marbon Surf Shop. Logo serão divulgados no-
vos pontos de venda. Para garantir sua pre-
sença e evitar filas, garanta já seu ingresso.

FESTIVAL INTERNACIONAL DE BALONISMO: 
Shows e horários:

Dia 01/05, quarta-feira: ANITTA, às 23h
Dia 02/05, quinta-feira: GABRIELA ROCHA, às 21h
Dia 03/05, sexta-feira: THIAGUINHO, às 23h

Dia 04/05, sábado: TONI GARRIDO e VITOR KLEY, 
às 22h
Dia 05/05, domingo: DANIEL, às 21h

Camarotes exclusivos para os shows do 31º Festival 
Internacional de Balonismo estão à venda

Dois filmes encerram o Ciclo de Filmes de expressão 
Ibero Americana do Cineclube Torres
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Moradores de Dom Pedro de Alcântara aderem a 
auriculoterapia e apresentam evolução na qualidade de vida

Placas indicando a Gruta Nossa Senhora 
de Lourdes são instaladas na  BR-101

DOM PEDRO DE ALCÂN-
TARA - A pedido da Prefeitura 
Municipal de  Dom Pedro de 
Alcântara, o Departamento 
Autônomo de Estradas de 
Rodagem  (DAER) instalou 
neste mês, na BR-101, duas 
placas de sinalização indican-
do a Gruta Nossa Senhora 
de Lourdes, principal pon-
to turístico do  município. 
As placas foram colocadas 
às margens da rodovia nos 
dois  sentidos, para facilitar 
o acesso dos visitantes, além 
de divulgar esse importante 
atrativo.

Desde o ano passado, 
Dom Pedro de Alcântara faz 
parte da Rota Turística Cami-
nho dos Vales e das Águas, 
formado por nove municípios 
da região Litoral Norte e Pé 

da Serra Gaúcha. A rota tem 
como objetivo o fomento da 
prática do turismo, como ins-
trumento de desenvolvimen-
to social, humano e econômi-
co da região.

Ponto de  turismo religioso 
de relevância regional, a Gru-
ta Nossa Senhora de Lourdes 
recebe milhares de visitantes 

todos os anos. A Gruta, na-
turalmente esculpida em um 
morro pela ação do mar (que 
há milhares de anos chegava 
em Dom Pedro de Alcântara) 
foi inaugurada como espaço 
dedicado a Nossa Senhora 
de Lourdes em 1950, quando 
a imagem da santa foi fixada 
no local.

Funcionários da Saúde de Dom Pedro de Alcântara 
realizam ajustes nos processos de trabalho

Na última terça-feira, dia 
19 de  março, funcionários da 
Secretaria Municipal da Saúde 
de Dom Pedro de  Alcântara 
realizaram durante o turno 
da tarde uma reunião de tra-
balho  sobre Planificação da 
Atenção Básica e Gestão em 
saúde, visando à  organização 
dos processos de trabalho e 
definições de fluxos e serviços.

O encontro, que teve gran-
de participação e troca de 
ideias entre os servidores, já 
foi realizado em outros mo-
mentos durante o ano passa-
do e alguns avanços foram ob-
servados como mapeamento 
do território de abrangência, 
adequação da ambiência, re-
alização de autoavaliação do 
trabalhador, pesquisa de satis-
fação do usuário, delineamen-

to dos processos de trabalho e 
identificação de fragilidades, 
avaliação do fluxo e ciclo de 
atendimento, levantamento 
de medicamentos disponibi-
lizados na farmácia, implan-
tação do acolhimento com 
classificação de risco, dentre 
outros.

Durante a reunião, outras 
demandas também foram 
identificadas para melhorias 
como estratificação de risco 

de hipertenso e diabéticos, 
planilha de programação de 
cuidado programado crônicos, 
implantação de agenda por 
bloco de horas, dentre outros. 
Além disso, foram realizadas 
atividades de integração, me-
diação de conflitos e identi-
ficação de soluções. Foi dis-
cutido ainda sobre insumos e 
medicamentos, exames e en-
caminhamentos de especialis-
tas e fluxo de cadastro único.

Grupo ‘Bem Viver’ reinicia suas atividades 

DOM PEDRO DE ALCÂN-
TARA - O grupo ‘Bem Viver’, 
formado por  nove PcDs 
(Pessoa com Deficiência) 
de Dom Pedro de Alcânta-
ra, iniciou  suas atividades 
na última segunda-feira, 
dia 18 de março. Durante 
o encontro, desenvolvido 
quinzenalmente no Salão 
Paroquial do município, os 
participantes realizaram 
jogos e brincadeiras inte-
grativas com o objetivo de 
estimular a concentração, 
a memória e a atenção. 
Além disso, reproduziram 
por meio de pintura o que 
fizeram durante as férias.

A novidade deste ano 
para o grupo é a oficina 
de artesanato, que será 
realizada uma vez por mês 
às sextas-feiras, além dos 
encontros já executados 
quinzenalmente às segun-
das-feiras.

O grupo ‘Bem Viver’, 

que conta com o apoio do 
educador físico, Cipriano 
Ubiratan e da psicóloga do 
CRAS, Angela Benetti, tem 
por finalidade a prevenção 
de agravos que possam 
provocar o rompimento 
de vínculos familiares e 
sociais dos usuários. Busca 
ainda a garantia de direi-
tos, o desenvolvimento de 

mecanismo para inclusão 
social, a equiparação de 
oportunidades e a partici-
pação, o desenvolvimento 
da autonomia das pessoas 
com deficiência a partir de 
suas necessidades e po-
tencialidades individuais, 
visando prevenir situação 
de risco à exclusão e ao 
isolamento.

A orelha possui inúmeros pontos  
que, quando são estimulados, me-
lhoram problemas de saúde como o 
alívio  de dores localizadas, sensação 
de equilíbrio e relaxamento do corpo.  
Essa prática chama-se auriculoterapia, 
tratamento que vem sendo ofertado  
gratuitamente desde outubro de 2017 
pela Secretaria Municipal de Saúde de 
Dom Pedro de Alcântara.

Cerca de 250 pessoas do município 
já realizaram a terapia e tiveram uma 
evolução na qualidade de vida, sendo 
a redução de dores e do quadro an-
sioso as melhoras mais apontadas. “É 
muito bom. Não sinto mais dores e 
nem uso mais aquela quantidade de 
remédio para dor”, afirmou a pacien-
te F, de 58 anos. “Eu fico muito mais 
tranquilo. Não me dá mais aquela sen-

sação ruim”, contou M, de 45 anos. 
“Passou as cólicas. Isso não é mais 
um problema pra mim”, revelou F, de 
19 anos. “Minha cabeça não dói mais. 
Respiro melhor e não sinto mais can-
seira”, concluiu F, de 42 anos.

Para iniciar o tratamento com auri-
culoterapia o usuário deve procurar a 
fisioterapeuta do Núcleo Ampliado de 
Saúde da Família (NASF), Josiane Di-
mer, na Secretaria de Saúde às segun-
das-feiras, das 15h30 às 17h30. Não é 
necessário agendar. O tratamento dura 
quatro semanas, sendo que a cada se-
mana é trocada a aplicação. Após a 
quarta semana uma nova consulta é 
realizada para verificar os resultados 
do tratamento e orientar o acompa-
nhamento. “Tem sido muito satisfa-
tório promover um atendimento em 

práticas integrativas no município. 
Assim entende-se a saúde e a doença 
como um processo de desenvolvimen-
to integral, trabalhando as dimensões 
biopsicossociais do sujeito. A auriculo-
terapia tem mostrado resultados posi-
tivos e boa adesão dos moradores de 
Dom Pedro de Alcântara. O município 
foi o primeiro da região litorânea a im-
plantar a prática. Espero que a oferta 
se amplie e mais pessoas sejam aten-
didas”, destacou Josiane.

Benefícios da Auriculoterapia

A auriculoterapia, terapia alterna-
tiva realizada a partir da orelha, é um 
complemento à medicina tradicional. 
Como a orelha é uma zona do corpo 
humano com muita irrigação, os pon-

tos existentes nas orelhas, ao serem 
estimulados, conectam-se ao sistema 
nervoso central, permitindo o trata-
mento de diversos problemas. Com 
esta técnica é possível tratar enxaque-
cas, insônias, promover o alívio das 
dores e tratar a ansiedade e depres-

são. A auriculoterapia também tem 
bons resultados em tratamentos para 
a obesidade e dependências químicas, 
como é o caso do tabaco. Além disso, 
proporciona  bem estar, alívio de dores 
localizadas, sensação de relaxamento 
e equilíbrio do corpo.

Rede de ensino de Dom Pedro de Alcântara 
conta com assessoria psicopedagógica

A rede de ensino de Dom 
Pedro de Alcântara iniciou na 
última terça-feira, dia 19 de 
março, o projeto de assessoria 
psicopedagógica. A iniciativa, 
que deve ser realizada até o final 
do ano letivo, busca investigar 
e promover mudanças nos pro-
cessos cognitivos, emocionais 
e pedagógicos que possam in-
terferir na aprendizagem, sem-
pre procurando solucionar suas 
dificuldades em parceria com a 
comunidade escolar.

Dentre os muitos objetivos a 
serem alcançados estão: conec-
tar gestão e instituição de ensi-
no; fornecer apoio aos profissio-
nais da rede; provocar a busca 
de conhecimento frente às di-
ficuldades encontradas no per-
curso escolar; dar orientação e 
suporte aos pais e responsáveis 
dos aprendentes; proporcionar 
momentos de discussão de as-
suntos ‘polêmicos’ no âmbito da 
educação; auxiliar na metodolo-
gia frente ao projeto das aposti-
las da editora Positivo, adotada 
pelo município; documentar e 

arquivar todas 
as ações de-
senvolvidas; 
realizar tria-
gem psicope-
dagógica com 
os alunos da 
rede; discutir 
os dados da 
avaliação psi-
copedagógica 
com a equipe 
multidiscipli-
nar para planejar as interven-
ções.

As atribuições de um psico-
pedagogo é assessorar pedago-
gos, orientadores e professores 
em relação às questões refe-
rentes ao processo de ensino-
-aprendizagem, bem como às 
relações de vínculos estabele-
cidas entre professores-alunos. 
Desta forma, a assessoria per-
mite o crescimento profissional, 
refletidos na prática.“Vários pes-
quisadores da área educacional 
apontam para a necessidade de 
estar junto ao profissional, com 
o olhar cuidadoso e auxiliando 

no processo de mediador do 
conhecimento. Na escola cabe 
ao psicopedagogo ajudar pro-
fessores e gestores educacio-
nais a descobrir que ensinar é 
despertar no aprendente: visão 
crítica, motivação em aprender; 
capacidade em criar o conheci-
mento. Também despertar no 
profissional da educação seu 
lado mais criativo, curioso e 
amoroso, diante de um sistema 
de ensino em que a desmotiva-
ção está presente. Ser a ponte 
entre profissional-aprendente-
-família”, informou a psicopeda-
goga, Carina da Rocha, que está 
a frente do projeto.
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Desde a primeira semana de março 
de 2019,  o município de Passo de Torres, 
conta com Projeto Piloto para a Coleta 
Seletiva de Lixo. O Projeto observa o dis-
posto pela à Lei Federal 12.305/10, que 
segue uma tendência mundial baseada 
em experiências bem sucedidas de prá-
ticas de sustentabilidade já praticadas 
em países desenvolvidos. O texto da Lei  
Federal frisa que o  Brasil persegue me-
tas de desenvolvimento sustentável, sem 
desprezar a  eficiência econômica, a ge-
ração de emprego e  distribuição de ren-

da , como o  respeito ao meio ambiente. 
Trata-se de um conceito novo, consa-
grado na famosa Reunião Rio-92, que 
reuniu mais de uma centena de líderes 
internacionais no Brasil, em 1992,dife-
rente, tanto do produtivismo exagerado, 
a qualquer preço, das etapas anteriores 
da revolução industrial, quanto do con-
servacionismo, que alimentou durante 
séculos, muitas almas nobres dedicadas 
à defesa intransigente da biodiversidade 
no planeta, das quais São Francisco é um 
baluarte. 

A Secretaria do Meio Ambiente de 
Passo de Torres  firmou parceria com tra-
balhadores do município que fazem par-
te da CECOBE - Central de Coleta e Be-
neficiamento-   ,  que atua no setor, para 
a realização da coleta seletiva. Como 
se sabe, o lixo, como resíduo sólido das 
aglomerações humanas acompanha as 
novas modalidades de acondicionamen-
to dos cada vez mais variados produtos 
consumidos diariamente, gerando uma 
média de 1kg/dia, em modalidades as 
mais diversas que devem ser reconhe-

cidas, selecionadas seletivamente, co-
letadas separadamente e, finalmente, 
tratadas convenientemente.  A principal 
separação deve ser entre resíduos orgâ-
nicos, resultantes de restos de comidas, e 
resíduos secos, geralmente derivados de 
embalagens de papel, plásticos e vidros. 
Importante também é a atenção com 
resíduos tóxicos, que merecem segrega-
ção, coleta e tratamento especial, nota-
damente  seringas usadas, pilhas, bate-
rias e restos eletrônicos. Em um primeiro 
momento, no Passo,  será executado um 

Projeto Piloto com coleta de dados sobre 
o serviço prestado, de quantidade, qua-
lidade e efetividade, para logo a seguir 
baseado nesses números, ser instaurado 
o Projeto Executivo definitivo. 

PASSO DE TORRES

Passo de Torres em pauta (A FOLHA/ Sucursal Passo de Torres - Endereço: Rua Manoel Pereira Maciel, 163)   (Com Paulo Timm) 

Coleta Seletiva em ação no Passo de Torres

Obras para travessia da do Braço Morto para Passargada
Passo de Torres tem surpreendi-

do da a região onde está inserida 
nesta estremadura do sul catari-
nense. De uma desdenhada vila 
de pescadores até a construção 
da ponte de concreto que a trans-
formou num verdadeiro bairo de 
Torres, a cidade cresceu, se mul-
tiplicou, passando de 4.000 para 
cerca de 12 mil atuais e promete 
ir muito longe. Não lhe faltam 
espaço para a ampliação urbana, 
nem oportunidades de investi-
mento produtivo, nem disposição 
de sua gente.  As autoridades mu-
nicipais, aqui, não correm o risco 
que corre Torres, cada vez menor 
e em vias de perder o acesso à BR 
101 no dia em que a Vila São João 
alcançar sua autonomia. Tudo 
indica que o Passo em breve se 
fará ainda mais presente neste 
ponto.  Além disso detem uma 
faixa de perto de 15 km de balne-
ários bastante procurados e, mais 
recentemente vem despertando 
uma especial vocação como área 
boêmia. O Sarau do último dia 15 
no Quintal da Dindinha surpreen-
deu muita gente pela alegria con-
tagiante, típica de grupos ligados 
à cultura, tendo contado, inclu-
sive com um momento poético 
surpreendente. Dois outros pon-
tos divertidos da cidade são os 
bailes vespertinos  dos sábados  
no Mirante das Águas, na Beira 
Rio, inaugurado pela Professora 
Ledir  Bristot há alguns anos e os 
encontros da terceira idade no 
Centro de Convivência, recons-
truído depois de um temporal 
que quase o leva abaixo.

Falando em Ledir Bristot, presta-
mos-lhe, homenagem nesta fase 
de sua vida em que os contra-
tempos de saúde a retiram de um 
convívio mais efetivo. Enquanto 
esteve ativa desenvolveu muitas 
atividades entre nós, dentre as 
quais a iniciativa de criar a Casa 

do Poeta de Passo de Torres, com 
a edição da I Antologia de Poetas, 
sob o título “Vozes do Mar”.

Ledir Bristot nasceu no ante-
primaveril dia 20 de setembro 
de 1942, em São Francisco de 
Paula, no Rio Grande do Sul. For-
mou-se em Letras Indoeuropeias 
pela UNISINOS, em São Leopo-
lodo, vindo, depois a graduar-se 
em História pela Faculdade Por-
toalegrense. Fez Mestrado em 
Linguística e Letras na PUCRS 
complementando a formação 
acadêmica com o Doutorado na 
Universidade de São Paulo. Em 
1989 veio para o Passo de Torres, 
lecionando na Escola Estadual 
Ildo Meneghetti. Deu o primeiro 
passo, em companhia do Poeta 
Joaquim Moncks para a monta-
gem da Casa do Poeta de Torres, 
daí resultando a citada Antologia. 
Dela, o oportuno poema “Outo-
no”, que se abre justamente nes-
te equinócio de 20 de março:

OUTONO
                                                   
Nem frio, nem calor
Apenas vontade
de encontrar um grande amor.
 
O verão agoniza
e insiste em ficar,
mas o tempo não pára,
é preciso andar, andar muito,
pois a vida continua.
 
Estação das frutas, néctar da 

vida,
estação do vento morno,
carinho, aconchego e paz,
marcas definitivas
do tempo que se refaz.
 
Lindos tapetes no chão
formados por folhas caídas,
colorindo a natureza
lugar definido
por onde hei de passar.

CRONICA DA CIDADE: CARNAVALEANDO NO PASSO
Por Fábio Marenco

A remodelação da travessia 
sobre o chamado Braço Morto 
do Rio Mampituba - resultado da 
abertura direta do rio para o mar 
na construção dos Molhes - é uma 
das principais obras da atual ges-
tão do Prefeito do Passo de Torres, 
Jonas Souza. A obra de engenha-
ria mais pesada de colocação de 
malhas de contenção com pedras, 
nas margens, foi feita com recur-
sos federais e o acabamento da 
obra, com a montagem do deck 
de madeira à esquera da passare-
la, está sendo feita com recursos 
do Municípios. 

Este  deck da Lagoa da Barra, 
denominação correta do Braço 
Morto, já vai ganhando o guarda 
corpo e corrimão. Nos próximos 
dias a Prefeitura do Passo vai re-
construir os pesqueiros do lado 
do Rio Mampituba e completar  
o  outro lado da passagem. O Pre-
feito Jonas está exultando com o 
final dos trabalhos e afirmou nas 
redes sociais : “Teremos com a 
conclusão dos trabalhos um novo 
espaço de lazer em nossa cidade.” 
Na verdade, espaço não só de 

lazer mas de construção de uma 
imagem de maior cuidado com a 
cidade do Passo. 

Afirmou também o Prefeito 
que esta obra se completará, ain-
da no seu mandato, com a abertu-
ra de um calçadão de 2,5 km junto 
à margem da Lagoa, que deverá 
chegar até o bairro hoje denomi-
nado Barra, onde o Mampituba, 
antigamente, dobrava rumo ao 
mar. Com isso, a autoridade públi-
ca assegura o direito de livre aces-
so às águas da Lagoa, propiciando 
não só saudáveis áreas de banho, 

como estímulo aos esportes náu-
ticos.

A comunidade, através de de-
poimentos de Rosi Brognoli, Gio-
vani da Silva Pereira, Silva Maria 
Teixeira Pereira e Geraldo Medei-
ros de Lima, não poupou elogios 
em depoimentos candentes nas 
Redes Sociais ao atual Prefeito 
Jonas Gomes de Souza. Desta-
que para as palavras de sua mãe, 
Maria Helena Gomes de Souza: 
"Parabéns, filho!!!! Tá valendo o 
esforço para a cidade ficar mais 
bonita"

Roteiro da Coleta Seletiva no Passo de Torres
(Principais materiais recolhidos: Papel, Papelão, Plástico, Alumínio, Ferro, Sucata entre outros).

Segundas-Feiras: Manhã: Bellatorres 
2 (Rua da Anchova até a Rua do Siri); Tar-
de: Bellatorres 2 (Rua do Leão Marinho 
até a Rota do Sol).

Terças-Feiras: Manhã: Rosa do Mar 

até Praia Vilmar; Tarde: Praia Xangrilá 
dos Mares até Sumaré II.

Quintas-Feiras: Manhã: Centro do 
Passo de Torres (Av. Mampituba, Coro-
nel João Fernandes, Major Francisco, 

José Maciel, Vitorino Manoel e continu-
ação da Av. Beira Rio até o Rio Morto, 
Passargada, Portelinha); Tarde: Bairros: 
Alto Feliz, Campinas, Barra Velha e Sil-
veira.

Sextas-Feiras: Manhã: CENTRO ruas 
principais (Av. Mampituba, Coronel João 
Fernandes, Major Francisco, José Ma-
ciel, Vitorino Manoel e continuação ate 
Av. Beira Rio até a Lagoa da Barra (Rio 

Morto) e do mercado Baggio até atrás 
da igreja);

Contatos: CECOBE (48) 99147-1224 
e SEMMA (48) 3548-0035 ramal 307 

Prefeitura do Passo de Torres recebe ônibus escolares
A Secretaria de Educação do 

Passo de Torres recebeu dois novos 
ônibus escolares próprios, contri-
buindo, desta forma, para a redução 
de custos com a contratação de ter-
ceiros neste indispensável serviço.  
Cada ônibus tem capacidade para 59 
alunos, com acessibilidade e  todos 
os demais itens de segurança, contri-
buindo para a mobilização de crian-
ças que moram distante das escolas, 
tanto os que veem dos bairros bal-
neários em direção ao centro, como 
vice versa, sobretudo os alunos da 
cidade que se deslocam para a uni-
dade da Barra, pois ainda não foi 
possível fazer a adequação, sempre 
desejada, entre moradia e escola. 
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I Conferência Intermunicipal dos Direitos da 
Pessoa Idosa ocorreu no Passo de Torres

Segundo Mutirão de Castração 
ocorre em Arroio do Sal 

Vem aí o segundo 
mutirão de castração 
de animais doméstico 
em Arroio do Sal, serão 
castrados cerca de 250 
animais desampara-
dos, entre cães e gatos.

Estas castrações es-
tão sendo realizadas 
com recursos do Con-
selho Municipal de 
Controle Ambiental 
(COMCA). O evento 
ocorre entre os dias 21 
a 24 de março, e serão 
castrados somente os 
animais que fizeram 
seu cadastramento e 

participaram da pa-
lestra organizada pela 
Secretaria do Meio 
Ambiente, Agricultura 
e Pesca.

A empresa S.O.S 
Bichos Urbanos é a 

responsável pelas cas-
trações com o apoio 
da Associação de Pro-
teção Animal (APA) 
e Secretaria do Meio 
Ambiente, Agricultura 
e Pesca. 

Prefeito Bolão envia para a Câmara lei 
de incentivo fiscal para loteadores

No dia 14 de março o 
Prefeito de Arroio do Sal, 
Affonso Flávio Angst (Bo-
lão), esteve na Câmara de 
Vereadores para entregar 
ao Presidente do Legisla-
tivo Vereador Carlos Dias 
(MDB) um projeto de Lei, 
de Incentivo Fiscal a novos 
loteadores em nosso muni-
cípio. O projeto de lei tem 
como objetivo atrair novos 
empreendimentos e com 
isso gerar mais empregos e 
renda para todos, estes in-
centivo fiscal é por quatro 
anos.

Esteve também presen-
te na entrega do projeto, 
Francieli Silva Brocker, a Di-

retora Geral da Câmara de 
vereadores de Arroio do Sal

Com Paulo Timm

Passo de Torres e São João do 
Sul estão irmanadas na defesa 
dos idosos. No dia 20 passado 
(março) realizou-se no Cen-
tro de Convivência do Passo a 
I  CONFERÊNCIA INTERMUNICI-
PAL DOS DIREITOS DA PESSOA 
IDOSA dos dois municípios, sob 
o patrocínio das respectivas ad-
ministrações municipais. Parti-
ciparam do evento cerca de 60 
pessoas, além das autoridades. 

A Secretaria do Desenvolvi-
mento Humano do Passo, Mar-
lene Dutra Vidor, explicou à A 
FOLHA que o objetivo do en-
contro era reorganizar o Conse-
lho da Pessoa Idosa na cidade, 
levantar as demandas do seg-
mento de forma a elaborar uma 
Programação de Atividades para 

o ano de 2019, e eleger dois re-
presentantes à Conferência Es-
tadual do Idoso que se realizará 
brevemente em Florianópolis. 
Destacou que esperava uma 
ampla participação dos idosos 
à Conferência e que a Prefeitura 
Municipal estará aberta às su-
gestões.

Depois da leitura do Regula-
mento da I Conferência a Dra. 
Janice MERIGO, da FECAM fez 
uma palestra sobre os “Desafios 
de envelhecer no século XXI”, 
apontando para a necessidade 
de se definirem com clareza e 
ampla participação popular as 
Políticas Públicas para a Pessoa 
Idosa. A Dra Janice disse que 
hoje há mais recursos para a 
melhoria da qualidade de vida, 
e lembrou a grande diferença 
de estar idoso hoje em SC, num 

Estado que tem a maior expec-
tativa do país (79,7 anos), em 
crescimento, relativamente há 
30 ou 40 anos. Apontou, porém 
que está em tempo de ultrapas-
sar os Grupos Tradicionais mais 
voltados ao lazer de convivência 
do baile, do bingo e da bocha, 
impondo-se novos Grupos Espe-
ciais voltados ao esporte, à cul-
tura e à educação, inclusive com 
acesso a cursos de informática e 
mesmo superiores. 

Falando às mulheres idosas, a 
Dra Janice chamou a atenção de 
que elas são maioria em Santa 
Catarina, com 56% de um uni-
verso de 1.020.898 idosos no 
ano passado e que devem estar 
atentas às questões contempo-
râneas da violência, principal-
mente psicológica, financeira 
e patrimonial. Orientou para 

que todos os que se sentirem 
pressionados por algum tipo 
de problema familiar, de negli-
gência de filhos ou isolamento,  
ou circunstancial, procurem o 
CRAS,que tem pessoal qualifi-
cado para a devida orientação. 
Insistiu, finalmente na necessi-
dade da maior participação de 

todos na formulação de projetos 
e programas voltados à idade.

Ao final da Conferência foram 
indicados Jussara Barpp pela 
Sociedade Civil e Áureo Andre 
Henrique, pela Prefeitura, para 
representarem o Passo de Tor-
res na CONFERÊNCIA ESTADUAL 
da Pessoa Idosa.

Foto Daniel Matos

Acqua Lokos Parque Hotel leva colaboradores para inscrição na prova do NEJA
Para os colaboradores perma-

nentes e temporários do Acqua 
Lokos Parque Hotel o término da 
Temporada Verão 2019 não re-
presentou apenas a despedida do 
período mais agitado do ano na 
empresa, mas sim a possibilidade 
de vislumbrar novos horizontes e 
a perspectiva de uma vida melhor.

Sendo parte dos valores da em-
presa o propósito de colocar as 
pessoas em primeiro lugar foi dis-
ponibilizado aos funcionários e ex-
-funcionários o transporte gratuito 
para que pudessem se inscrever na 
avaliação do Núcleo de Educação 
de Jovens e Adultos (NEJA) - que 
é um exame para a conclusão do 

Ensino Médio. Quem for aprovado 
recebe um certificado emitido por 
órgãos autorizados pelo Ministério 
da Educação (MEC), dando ao es-
tudante a oportunidade de cursar 
o nível superior e prestar concurso 
público.

De acordo com a promotora de 
vendas Dienifer Fernandes é gratifi-

cante saber que o Acqua Lokos Par-
que Hotel incentiva o desenvolvi-
mento do quadro funcional. “Acho 
bem importante este olhar empre-
sarial que nos motiva a concluir os 
estudos e quem sabe ingressar em 
uma faculdade ou curso técnico, vai 
ser uma grande chance para todos. 
Nesse sentido também são relevan-

tes os diversos treinamentos diários 
que recebemos, pois eles ampliam 
a nossa visão sobre a vida”, explica.

A prova do NEJA foi realizada de 
18 a 21 de março em Santo Antônio 
da Patrulha na unidade de ensino 
NEEJACP/ Rizoma, ao todo 27 pes-
soas demonstraram interesse em 
realizar o teste.
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Prefeito de Três Cachoeiras visita a 
Casa Civil em Brasília

O Prefeito de Três Cacho-
eiras, Flávio Lipert, esteve no 
Ministério da Casa Civil em 
Brasília conversando com o 
Chefe de Gabinete do Mi-
nistro-chefe Ônix Lorenzoni. 
Foi recebido pelo Senhor 
Giacomo Trento Secretá-
rio  Especial das Relações 
governamentais e por Mar-
celo Biz, Diretor Presidente 
do Instituto da Tecnologia e 
Informação - ambos ligados 
diretamente ao Ministro da 
Casa Civil Ônix Lorezoni . Essa 
reunião foi agendada pelo 
Senhor Moacir da Paz, que 
representa o partido "Demo-
cratas" em Três Cachoeiras - e 
que está sendo parceiro na 
busca de recursos para o mu-
nicípio.

 O objetivo foi pedir a li-
beração de pagamentos de 

recursos do município -  já 
empenhados no ano passado 
- principalmente a liberação 
dos recursos para instalação 
das redes de água nas locali-
dades de Chapada do Alegre-
te, Alto Rio do Terra, Chapada 
dos Mesquitas e Morro Azul. 
"Esses recursos foram cadas-
trados na Funasa e espera-
mos o pagamento para licitar 
as obras", ressaltou o prefeito 
Flávio, que falou ao chefe de 

gabinete sobre a importância 
dessa água para as comuni-
dades, pois, hoje as pessoas 
estão tomando 'água conta-
minada'.

O Chefe de Gabinete disse 
que iria priorizar essa deman-
da do Município. Além dessa 
demanda, o prefeito de Três 
Cachoeiras pediu também o 
pagamento dos recursos para 
construção do Posto de Saú-
de da sede do Município. 

Projeto Surf Social atendeu mais de 
30 crianças em Arroio do Sal

 O Projeto Surf Social de Arroio do Sal, 
se realiza através do Serviço de Convi-
vência e Fortalecimento de vínculos no 
município, oferecido no Centro de Refe-
rência de Assistência Social (CRAS), em 
parceria com ASR (Associação de Surf 
de Rondinha) e ASAS (Associação dos 
Surfistas de Arroio do Sal),  tendo como 
público alvo crianças e adolescentes de 
6 á 15 anos. "O objetivo do projeto além 
de complementar o trabalho com as fa-
mílias prevenindo ocorrências de risco, 
também desenvolve o sentimento de 
pertença e de identidade, fortalecendo 
vínculos familiares, incentivando a so-
cialização e a convivência comunitária", 

ressaltam a assessoria do município.
 Na efetivação do projeto em 2019, 

mais de de 30 crianças e adolescentes 
em Arroio do Sal puderam aprender 
sobre os preceitos do surf. As oficinas 
foram realizadas uma vez por semana 
em três Balneários: Bom Jesus, Centro 
e Praia Azul, tornando o projeto des-
centralizado e chegando mais perto dos 
usuários atendidos pelo CRAS. Os pro-
fissionais envolvidos pelo projeto foram 
os instrutores Marcos Munhoz, Thiago 
Moller, Giovani Reis, Orientadora Social 
Angélica da Silva e a Técnica Responsá-
vel Assistente Social Manoela N. de Bri-
to.
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Quadrilha é presa após invadirem residência, 
rendendo e roubando família em Torres

Madrugada de domingo (17) em 
Torres. A Brigada Militar foi comunica-
da acerca de ocorrência onde dois in-
divíduos renderam sete pessoas numa 
residência na Rua Júlio de Castilhos, 
sendo que as vítimas permaneceram 
por aproximadamente três horas ren-
didos e amordaçados -  com os crimi-
nosos roubando ainda veículo VW/
GOLF HIGHLINE da família

Com informações colhidas, come-
çou então a ser procedida a busca para 
localização do veículo e dos meliantes. 
Com os dados e a localização do carro, 
foi possível realizar a prisão das mulhe-
res C.A.I.S. (21 anos - sem anteceden-
tes) e R.M.L. (19 anos - sem anteceden-
tes), além dos homens J.C.G. (22 anos 
- sem antecedentes no RS); e LUAN KE-
OMA SANCHES POMPEI (29 anos, com 
mandado de prisão pelo Paraná e an-
tecedentes por receptação). A aborda-
gem ocorreu no posto de combustíveis 
da Vila São João, em Torres. As guarni-
ções também localizaram com os sus-
peitos um veículo HYUNDAI/HB20 Se-
dan, cor prata, placas AXY8704 - o qual 
havia sido roubado em Guaratuba/PR. 

Foram apreendidos com os presos 

dois televisores, três notebooks, diver-
sas peças de roupas, diversos telefones 
celulares e um revólver calibre 38, com 
numeração raspada, com seis muni-
ções intactas. Também foram apreen-
didos um colete balístico, joias (anéis, 
correntes e brincos) mais de R$1,6 mil 
em dinheiro, cartão de créditos e talão 
de cheque das vítimas.

Diante do exposto, todas as partes, 

foi encaminhadas ao PA e DP, onde foi 
Lavrado APF por Roubo a residência/ 
Estupro/Porte Ilegal de Arma de fogo/
Recaptura de foragido e Receptação. 
Conforme informado pela Policia Civil 
do Paraná à Polícia torrense, as víti-
mas do roubo do veículo do Paraná  - 
o HB20 apreendido nesta ocorrência 
-  estão desaparecidas daquele estado 
desde o momento do roubo.

Possíveis integrantes de facção criminal presos 
com armas e drogas em Torres

Após informações repassadas à 
Brigada Militar sobre intenso tiroteio 
ocorrido na madrugada de segun-
da-feira(18), onde facções estariam 
confrontando-se pelo domínio de es-
paço no bairro São Jorge, as Guarni-
ções da BM de Torres efetuaram ave-
riguação e abordagens no interior do 
bairro. Na quarta-feira (20), tomaram 
conhecimento que integrantes de 
uma das facções iria se retirar, levan-
do drogas e armas. De posse desta in-
formação as equipes permaneceram 
em abordagens nas proximidades.

Na rua Horácio Russo (faxinal), 
os policiais visualizaram um veículo 
Corsa Branco (placas de Caxias do 
Sul) saindo do Bairro São Jorge em 
atitude suspeita. Em ato contínuo, as 
guarnições efetuaram a abordagem 
ao veículo e nas buscas foram locali-
zados diversos entorpecentes e tam-
bém as armas de fogo. Os materiais 
Apreendidos foram os seguintes: 01 
revólver ROSSI Calibre 22; 01 espin-
garda BOITO Calibre 28; 01 espingar-

da Calibre 12; 13 munições Calibre 
12; 02 munições 9mm; 01 munição 
Calibre 32; além de 27 pedras de cra-
ck, 49 parangas de maconha, 01 tijolo 
de maconha (pesando 65g); Também 
foram apreendidos celulares e cerca 
de R$ 208 em dinheiro

Diante dos fatos foi dado voz de 

prisão aos 5 indivíduos que estavam 
no carro, os quais foram encaminha-
dos até a Delegacia de Polícia para 
o regitro de ocorrência por trafico 
de entorpecentes, Associação para 
o Tráfico e Porte ilegal de arma de 
fogo (de calibre permitido e calibre 
restrito).

Antes de serem presos, indivíduos ainda haviam roubado veículo da família, portando 
arma de fogo irregular. Bandidos dirigiam veículo roubado no Paraná - sendo que a víti-

ma deste roubo teria sido vítima de latrocínio pelos mesmos bandidos. 

BANDIDOS TERIAM COMETIDO latrocínio CONTRA mulher paranaense 
E com as informações colhidas após 

a prisão de suspeitos em Torres, o corpo 
de Iolinda Gonçalves de Lima, 59 anos, 
moradora de Guaratuba (no litoral para-
naense) foi encontrado neste domingo 
(17), no Distrito do Saí, em São Francisco 
do Sul (SC). A mulher estava desapareci-
da desde quinta-feira, 14, e a informação 
foi confirmada por familiares, que identi-
ficaram o corpo. A Polícia Civil confirmou 
na madrugada desta segunda-feira, 18, 
que Iolinda Gonçalves de Lima foi vítima 
de latrocínio (roubo seguido de morte).

A ação conjunta com as polícias de 

Santa Catarina e Rio Grande do Sul aju-
dou a solucionar o crime . Os dois ho-
mens presos aqui em Torres na madru-
gada de domingo (17) estavam com o 
carro e o celular da vítima quando foram 
presos - após efetuarem o crime em Tor-
res, assaltando e mantendo amordaçada 
uma família. Ao serem interrogados, os 
dois suspeitos teriam confessado a auto-
ria do latrocínio e disseram que o corpo 
da vítima estaria em Santa Catarina. 

Partindo das informações passadas 
pela dupla presa, as equipes encontra-
ram o corpo da mulher. Conforme o de-

legado de Guaratuba, Leandro Alberto 
Albuquerque Stabile, Iolanda era dona 
de algumas quitinetes na cidade, que é 
uma das mais visitadas no litoral parana-
ense. Um dos homens presos, inclusive, 
teria alugado uma das quitinetes da mu-
lher e aproveitou disso para descobrir a 
rotina dela. Para a polícia, os bandidos 
não escolheram a vítima de forma ale-
atória. 

Segundo a Polícia Civil, as investiga-
ções vão continuar para apurar a par-
ticipação de mais pessoas e esclarecer 
todos os detalhes do crime.
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Clínica Levitte inaugura novo espaço na Av. José Bonifácio
Na última sexta-feira (15), ocorreu a inauguração do novo espaço da Clínica Levitte - Saúde e Movimento - que agora estará sediado em uma nova construção na Av. José 

Bonifácio, 845. O local é amplo e confortável para o trabalho da equipe Levitte, focado em promover saúde e bem-estar com atendimento personalizado - tendo atividades 
em Pilates, Circuito Aeróbico, BoxeFit, Circuito30min, Pilates Aéreo, Grupo Longevidade e Grupo Maternidade Ativa . 

A fisioterapeuta Amanda Dalcégio, responsável pela Levitte, recebeu amigos, familiares e clientes para um descontraído coquetel, onde os participantes interagiam 
e puderam conhecer o novo espaço.

Equipe Levitte: proprietária e fisioterapeuta Amanda Dalcégio (d) com 
a também fisioterapeuta Ariela Lima
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Atletas da Ascort vencem todas na Rústica no Passo de Torres 

Os atletas do projeto Brincar de 
Corre da Ascort (Associação dos Cor-
redores de Torres) dominaram a pro-
va Rústica do Passo de Torres - que 
ocorreu no último final de semana e 
teve um grande número de atletas de 
Santa Catarina e Rio Grande do Sul. 

"Além do forte nível da prova tive-
mos ainda um forte vento contra que 
deixou a prova ainda mais desafiado-
ra, os atletas correram o percurso de 
4km e 8km, abaixo segue os resulta-
dos gerais de nossos atletas, tivemos 
várias vitórias nas categorias, o que 

mostra ainda mais a força de nos-
sa Associação", ressalta o Treinador 
Cláudio Freitas.

Um dos grandes prêmios da prova 
foi a passagem para participar da tra-
dicional Corrida de São Silvestre (em 
São Paulo)- prêmio que contou com o 
contribuição do Jornal A FOLHA (Su-
cursal Passo de Torres) e Rádio Web 
Passo de Torres. A passagem foi sor-
teada entre os primeiros colocados 
gerais, e a grande sorteada foi a atle-
ta do Projeto Érica Shardosim. Já para 
o sorteio do voo de Balão a sorteada 

foi Rafaela Faustino.

4km Geral Feminino - Campeã Caro-
lina Conceição; Vice Campeã Brenda 
Brum; 3° Lugar Rafaela Faustino; 5° 
Lugar Emily Bandeira
4km Geral Masculino - Campeão 
Eduardo Bandeira; Vice Campeão 
Marcos André
8km Geral  Masculino - Campeão 
José Daniel; 4° Lugar Anderson Ama-
ral
8km Geral Feminino - Campeã Érica 
Shardosim

Um dos grandes prêmios da prova foi a passagem para participar da tradicional Corrida de São Silvestre (em São Paulo) - 
prêmio que contou com o contribuição do Jornal A FOLHA (Sucursal Passo de Torres) e Rádio Web Passo de Torres

Vencedora na categoria 8km, Érica Schardosin (c) venceu sorteio 
e ganhou passagem para São Paulo

 Atletas torrenses convocados para a seleção Gaúcha de Atletismo

Os  atletas da Escola Marcílio Dias  Pe-
dro Henrique Carlos e Eduardo Bandeira  
- do projeto Brincar de Correr da Equi-
pe Ascort (Associação dos Corredores 
de Torres) -  da foram convocados para 
a Seleção Gaúcha de Atletismo e repre-
sentarão nosso Estado no Campeonato 
Brasileiro Escolar, que será disputado em 
Natal nos dias 11 a 14 de Abril de 2019. 

A seletiva foi realizada no dia 09 de 
Março na Sogipa. A Ascort foi para Sele-
tiva com 7 atletas que se superaram em 
um dia de forte chuva e vento. "Agrade-
cemos a Gisele Model Bandeira, Vanes-
sa e Rose por terem acompanhado os 
atletas", destacou o Treinador Cláudio 
Freitas. 

Patrocínio Master ASCORT - Tor-
res Calçados  / Restaurante Cantinho 
do Pescador / CFC Torres RS / Cons-
trutora Monte Bello  /  Pompeu Ma-
teriais Construções e Serviços  / Nos-
sa Casa Imobiliária  / RMS Telecom / 
Laboratório Da Rocha  / Over Bike  / 
Lavanderia Lavex Clean/ Imobiliária 
Lummertz  / Klein Bicicletas /  COM-
DICA / SOSSEG / Centro Esportivo 
Machado 

Equipe Técnica: JB Clínica Qui-
ropraxia / Welle Fisioterapia /  Aca-
demia Kirra Capesca / Clinica Praia 
Grande  / Massoterapeuta Dirlene 
Girelli / Proforma Fisioterapia  / Lon-

ge Vitá – Saúde e Estética 
Psicólogo  Vitor Luiz Job dos San-

tos  / JP Soluções Tecnológicas / Nu-
tricionista Isadora Azambuja / Nutri-
cionista Diandra Valentini 

Apoios: Águia Contabilidade  / 
Papelaria Atlântica  / Bio Pharma  / 
SESC Torres – RS  /  Studio Fitness / 
Academia Corpus Fitness / Clezar 
Junior Engenharia e Construções  / 
Novo Lar Imobiliária  / Brasília Grill  / 
Sinto e Cepento /  Protelim Piscinas 
Torres  / Co2 Grupo de Corrida  /  
Grupo Bem Estar de Corrida /  Fre-
derico Maciel / STAN LIMP/ A FOLHA 
Torres

Pedro Henrique Carlos e Eduardo Bandeira - da escola Marcílio Dias e do projeto Brincar de Correr da Ascort - representarão o 
estado no Campeonato Brasileiro Escolar

VAI COMEÇAR O MAIOR CAMPEONATO 
DE FUTEBOL SETE DE TORRES

No próximo domingo, 
dia 24/03, inicia a 3ª edi-
ção do Campeonato Casa 
São Paulo de Futebol 
Sete, realizado na Arena 
Copa Torres e organiza-
do pelo desportista, Igor 
Beretta.  A Competição 
que leva o nome da loja 
mais tradicional da cida-
de, tem se tornado uma 
competição esperada pe-
los esportistas e já virou 
tradicional na região.

O Campeonato con-
ta com o apoio de várias 
empresas da cidade, com 
ampla divulgação e pre-
miação que passa dos 
20 mil reais. O campeão 
levará R$ 3.000,00, o vice 
R$ 1.500,00, o 3º Lugar 
R$ 1.000,00 e o 4º Lugar 
R$ 500,00, ainda tem 
muitos prêmios para o 
s melhores. Essa edição 
conta com a participação 
de 166 equipes, totali-
zando diretamente 288 

atletas e comissão, com 
o alcance direto de 100 
pessoas todos os domin-
gos pelos próximos dois 
meses. 

AMIGOS, AMIGOS DO 
ADRI, ATLÉTICO CDR, 
FERROPEL, HEINEKEN, 
GUARITA, LOS PRIMOS, 
PANELA, MERCENÁRIOS 
(Passo de Torres/SC), 
REAL TRANKERA (Capão 
da Canoa), IGRA, MEIA 

BOCA, FORÇA JOVEM, 
MAR AZUL, CAMARÕES 
e SÃO LUIZ estão na briga 
pelo tão cobiçado título. 
A abertura do campeona-
to acontece as 14h com 
o campeão de 2018 de-
fendendo o título contra 
a forte equipe do Atléti-
co CDR. A rádio MegaSul 
103.5 FM fara a transmis-
são de todo o campeona-
to.

Boa participação de atletas torrenses no 
Campeonato gaúcho de Boxe

Neste do-
mingo dia 
17 de março 
houve a se-
gunda etapa 
do campeo-
nato Gaúcho 
de Boxe e a 
Equipe Gigan-
tes do Ringue  
capitaneada 
pelo Técni-
co Dionatan 
Santos Pache-
co foi repre-
sentada por 
dois atletas 
sendo eles 
Valmir Jr ca-
tegoria 75kg 
Juvenil e Jo-
nathan Abatti 
categoria Eli-
te 69kg ven-
ceram seus combates de maneira 
convincente e levantando o publico 
com apresentações de galã de am-
bos os lutadores a Equipe Gigantes 
do Ringue que é um projeto da ONG 

Construindo Gigantes agradece aos 
amigos e alunos pela torcida e aos 
apoiadores OstheoCiln, Estofaria Be-
arte, Hidro Hambiental, Ideal Esqua-
drias e Moveis Sob Medida e Mecâ-
nica RPM.
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Ricardo Lima é o campeão do 1º Festival 
Verão de Balonismo de Torres

Finalizou no sábado, dia 16, o Festival 
Verão de Balonismo em Torres. Foram onze 
pilotos participantes deste evento, todos 
representantes de Torres: Ricardo Lima,  
Laís Pinho, João Vitor,  Graco Magnus,  Mu-
rilo Hoffmann,  Paulo Cezar Farias,  Reni 
Pinho, Giovani Pompermaier,  Vinicius Te-
desco, Diego Bueno e Fábio Lopes. 

E Ricardo Lima conquistou o 1º Festival 
Verão de Balonismo depois de três eta-
pas e 11 tarefas disputadas. Foi o terceiro 
título consecutivo de Ricardo: venceu o 
festival de Venâncio Aires, a última etapa 
do Campeonato Gaúcho e agora o Festival 
de Verão. Reni Pinho, após estar liderando 
a competição, ficou na segunda posição e 
Murilo Hoffmann conquistou o terceiro lu-
gar.

Infelizmente as condições climáticas não 

foram favoráveis para a realização do night 
glow nesta última etapa do festival de ve-
rão. O vento forte, que também impediu a 
realização do voo no sábado a tarde, não 
deu trégua e impossibilitou a realização do 
espetáculo noturno.

O maior propósito do Festival Verão de 
Balonismo em Torres foi de aproximar o 
balonismo dos visitantes e turistas do vera-
neio. Além disso, busca já divulgar o evento 
principal da cidade, o Festival Internacional 
de Balonismo que acontece de 1º a 5 de 
maio. O evento compreendeu ainda, em 
suas três etapas,  carreatas, Nigth Glow, 
show dos balões iluminados e apresenta-
ções musicais após as provas de balões. As 
provas aplicadas neste 1º Festival foram Fly 
In, Caça a Raposa, Gordon Bennett e Máxi-
ma Distância.

Ricardo Lima (c) formou o pódio com Reni Pinho e Murilo Hoff-
man (ao lado de Ricardo) - na foto, pilotos com o prefeito Carlos 

e secretário Fernando
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Arroio do Sal esteve presente nas 
grandes finais estaduais do Sesc que 
aconteceram neste final de semana, 
dias 16 e 17 de março, em Torres. 

No vôlei de dupla masculino, Arroio 
do Sal foi eliminado no sábado após 
duas derrotas e uma vitória.

No Beach Soccer, quem repre-

sentou o município foi a equipe do 
Ecas, vencedora da etapa municipal. 
No sábado a equipe venceu Frederi-
co Westphalen por 7 a 0 e Rosário 
do Sul por 2 a 1, nos jogos da pri-
meira fase. No domingo, na fase de 
16 avos de finais, a equipe venceu 
por 2 a 0 Cacequi, nas oitavas Tapes 
por 3 a 1, nas quartas de final em-
patou em 2 a 2 com Torres e venceu 
nos pênaltis por 4 a 3. Nas semifi-
nais o adversário foi Eldorado do Sul 
e o Ecas venceu por 2 a 1, resultado 
que lhe levou para a grande final 
com a atual campeã da competição, 
Arroio do Meio. Na final a disputa 
terminou empatada em 2 a 2 e nos 
pênaltis Arroio do Meio confirmou 
venceu por 10 a 9. O Ecas garantiu a 
prata para Arroio do Sal.

No futevôlei a dupla Júnior e 
Otávio foi campeã invicta e na gran-

de final, disputada com Rosário do 
Sul, venceu com parciais  de18x1 e 
18x16.

Arroio do Sal voltou das grandes 
finais do Sesc com um Ouro e uma 
Prata, confirmando a evolução do 
esporte na cidade, o que mostra 
que o investimento realizado pela 
Secretaria de Turismo, Esporte e 

Juventude já tem retorno, pois pela 
primeira vez Arroio do Sal chegou a 
duas finais na competição.

Para 2020, pela primeira vez Ar-
roio do Sal estará presente em cinco 
modalidades, são elas: Beach Soc-
cer, Futevôlei Masculino, Vôlei de 
Dupla Masculino e Feminino e Bea-
ch Câmbio Misto.

Finais do evento ocorreram nos dias 16 e 17 de março -com muito esporte e show de Alexandre Pires

ESPORTES

Final do 18º Circuito Verão Sesc de Esportes reuniu 
milhares de atletas e turistas em Torres

O último final de semana (16 
e 17/03) foi de muito movimen-
to na cidade de Torres, que rece-
beu os jogos finais do 18º Circui-
to Verão Sesc de Esportes. Cerca 
de 1.900 atletas, representantes 
de 94 cidades gaúchas, partici-
param das disputas e decidiram 
os campeões estaduais das mo-
dalidades de Basquetebol de 
Areia Masculino, Beach Soccer 
Masculino e Feminino, Handebol 
de Areia Masculino e Feminino, 
Voleibol de Duplas Masculino e 
Feminino, Futevôlei Masculino e 

Beach Câmbio Misto. 
Na solenidade de abertura, 

além dos atletas em geral, esta-
vam presentes várias autorida-
des do Sistema Fecomércio-RS/
Sesc, da Prefeitura Municipal e 
representando o Governo do Es-
tado, o secretário João Derly, do 
Esportes e Lazer. Na cerimônia o 
prefeito Carlos Souza destacou 
a importância da iniciativa agre-
gadora do Sesc para todo o Rio 
Grande do Sul, destacando o or-
gulho de Torres em sediar mais 
uma vez a grandiosa atividade. 

A noite de sábado (16) tam-
bém ficou marcada pelo show 
“O Baile do Nego Véio”, com Ale-
xandre Pires, que animou cerca 
de 40 mil pessoas com grandes 
sucessos da década de 90. Mi-
lhares de pessoas - entre mora-
dores e turistas -  reuniram-se na 
Praia dos Molhes para prestigiar 
o cantor Alexandre Pires esban-
jar versatilidade - cantando hits 
seus como "Mineirinho", "Que 
se Chama Amor" e "Sai da Minha 
Aba", além de clássicos do axé, 
sertanejo e pagode.

Ecas foi vice-campeã no Beach Soccer

Equipe Guarita de Beach Câmbio foi o destaque torrense

Nas finais do Circuito Es-
portivo, Torres consagrou-se 
em no jogo de voleibol adap-
tado do BEACH CÂMBIO – 

MISTO. O1º lugar da categoria 
ficou com o time do Guarita 
Câmbio - sendo que o tercei-
ro lugar foi para a equipe do 

Praiano (também Torrense). 
O segundo lugar ficou com 
O Tempo não Para, de Santa 
Rosa.

Arroio do Sal conquista um ouro e uma prata 

Dupla de Arroio do Sal Sagrou-se campeã no Futevôlei

Ao longo de janeiro e feve-
reiro, o Circuito Verão Sesc de 
Esportes movimentou cerca 
de 10 mil atletas amadores e 
envolveu 94 cidades em todo 
o Estado. Os atletas classifica-
dos nas etapas regionais têm 
o transporte subsidiado pelo 
Sesc/RS. Foram premiados com 
medalhas e troféus os primei-
ros, segundos e terceiros luga-
res por modalidade e naipe. A 
realização do evento é do Sis-
tema Fecomércio-RS/Sesc, em 
parceria com as Prefeituras Mu-
nicipais e Clubes Sociais. 

Resultados – Circuito Verão 
Sesc de Esportes 2019

BEACH CÂMBIO – MISTO
1º lugar: Guarita Câmbio – Tor-
res
2º lugar: O Tempo Não Para – 
Santa Rosa
3º lugar: Praiano – Torres

BASQUETE DE AREIA – MASCULINO
1º lugar: Kevinspurs – Porto Ale-
gre
2º lugar: Baguais do Poncho Ver-
de – Dom Pedrito
3º lugar: Orbithal – Ajuricaba

HANDEBOL DE AREIA – FEMININO
1º lugar: CHCC/UNICNEC – Ca-
pão da Canoa
2º lugar: ARE – Rosário do Sul
3º lugar: BUD’S HANDEBEACH – 
Carlos Barbosa

HANDEBOL DE AREIA – MASCULINO
1º lugar: SACT – Capão da Canoa
2º lugar: UFSM/ASH – Santa Maria
3º lugar: AECB REPUXO – Porto 
Alegre
FUTEVÔLEI – MASCULINO
1º lugar: Otávio e José – Arroio 
do Sal

2º lugar: Paulo Roberto e Ma-
theus – Rosário do Sul
3º lugar: Anderson e Tiago – 
Porto Alegre

VÔLEI DE DUPLAS – MASCULINO
1º lugar: Andrei e João – Porto 
Alegre
2º lugar: Gustavo e Lucas – Pe-
lotas
3º lugar: Yuri e Buiu – Gravataí

VÔLEI DE DUPLAS – FEMININO
1º lugar: Bruna e Ketlin – Casca
2º lugar: Aline e Kelen – Flores 
da Cunha

3º lugar: Denise e Michele – 
Novo Hamburgo

BEACH SOCCER – MASCULINO
1º lugar: ABAF/GAS DO FRED – 
Arroio do Meio
2º lugar: ECAS/FERREIRA GRIL – 
Arroio do Sal
3º lugar: Independente FC – El-
dorado do Sul

BEACH SOCCER – FEMININO
1º lugar: EC Ijuí – Ijuí
2º lugar: RF Construtora/Cresol/
CMD – Constantina
3º lugar: Fenix – Cidreira

18º Circuito Verão Sesc de Esportes 
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No calçadão de Torres

MEIO AMBIENTE

Ação de limpeza retira mais de 60kg de lixo 
em 45min na Praia Grande

Após a última ação do Verão 
2019 Projeto Praia Limpa Torres, 
fica uma reflexão para todos: o im-
pacto do lixo nas praias de Torres 
segue grande, e podemos sempre 
dar o nosso melhor em prol de 
nosso ambiente preservado. Nes-
te domingo (17), uma ação foi re-
alizada na Praia Grande, onde 60 
quilos de resíduos foram retirados 
das cerca de 45 minutos de ação 
de limpeza das Dunas e Faixa de 
Praia. O local da ação foi escolhido 

após votação interativa na página 
do Projeto Praia Limpa Torres na 
rede social Facebook.

Conforme o coordenador do 
projeto, Alexis Sanson, o Ranking 
dos resíduos mais encontrados: 
tem 1°) Bitucas de Cigarro 2°) Co-
pos, canudos e embalagens plásti-
cas 3°)Garrafas de vidro 4°) Latas 
de alumínio. "Os resíduos inusita-
dos foram um colchão, uma vela 
de santo, canos plásticos e inclu-
sive uma lixeira de um quiosque 

que estava jogada nas dunas apa-
rentemente queimada", destaca 
Alexis, parabenizando a todos 
voluntários que dedicaram seu 
precioso tempo por praias e oce-
anos limpos. "Continuem agindo 
em prol das praias limpas e uti-
lizem o #somoslixozero sempre 
que realizarem a coleta de lixo em 
nossas praias e compartilharem 
nas redes sociais. Aguardem no-
vas ações do Projeto Praia Limpa 
Torres em breve".

Bitucas de Cigarro: vilãs ambientais

Desde 1986, a ONG Ocean Con-
servancy patrocina todo ano uma 
ação de limpeza em praias, o 'Dia 
Mundial da Limpeza de Rios e 
Praias' (realizado também aqui 
em Torres, com organização do 
projeto Praia Limpa). E por 32 
anos consecutivos, as bitucas de 
cigarro foram o item mais cole-
tado das praias no mundo todo. 
Foram mais de 60 milhões de uni-
dades do produto encontradas no 
litoral. Isso equivale a um terço 
de todo o lixo recolhido e mais do 
que produtos plásticos, tampas 
de garrafas, recipientes, talheres e 
garrafas somados.
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Alto da Boa Vista, Pinheiro e Tarumã, 
ao oeste Pedra Furada e Pedra do 
Segredo, a leste e norte, Santa 
b á r b a r a .  E s t e s  l o c a i s 
“coincidentemente” estão sobre 
grandes fraturas geológicas, onde são 
registradas anomalias gravimétricas e 
magnetométricas. 
Ass im como o  munic íp io  de 
Caçapava do Sul, algumas outras 
regiões com supostas incidências de 
ufos exploram além do misticismo, as 
belezas naturais como as cachoeiras, 
canyons, e formações rochosas, 
aproximando-se ,  também,  do 
ecoturismo. 
O grande problema de regiões como 
esta é que não há uma estrutura 
montada para receber visitantes e em 
boa parte dos roteiros, quando em 
agências, são traçados em conjunto 
com roteiro de turismo ecológico, já 
que inúmeros destinos são em locais 
onde há necessidade de preservação 
ambiental e há necessidade de 
controle de capacidade de carga. 
Como se vê, falta muito caminho a ser 
percorrido neste insipiente turismo 
ufológico, e claro, a desconfiança do 
mercado para este tipo de negócio é 
tão grande quanto a própria crença na 
existência de seres de outros 
planetas!
Fontes: Gauchazh.clicrbs; Divulgação/History Channel; Grupo de 

Pesquisa Ufológica de Caçapava do Sul.

diário bordoawww.facebook.com/diarioabordo/
ronidalpiaz.blogspot.com/

RoniDalpiaz

ICD

Se você perguntar a seu grupo de 
amigos ou familiares se alguém sabe 
de alguma história sobre óvnis, pode 
ter certeza de que alguém lhe narrará 
uma das boas.
Há mais ou menos um ano eu fiquei 
sabendo que existiam encontros 
ufológicos no Pampa Gaúcho, mais 
p r e c i s a m e n t e ,  n a s  M i n a s  d o 
Camaquã em Caçapava do Sul.
Conheci Caçapava do Sul através da 
minha mulher, que morou lá, e por ela 
soube da existência da famosa 
“Mina” (Minas do Camaquã). 
A fama do lugar é devido a um 
milionário Ítalo-brasileiro chamado 
“Baby”  P igna ta r i  (Francesco 
Matarazzo Pignatari) dono da CBC 
(Companhia Brasileira do Cobre) que 
literalmente construiu uma cidade em 
torno de uma mina de cobre ali 
existente. Pignatari construiu um 
hospital, um cinema, uma igreja, um 
colégio, um mercado, uma padaria, 
uma farmácia, uma rodoviária, clubes 
de lazer e até um campo de aviação, 
enfim, uma megaestrutura onde 
viveram cerca de 5 mil habitantes, no 
a u g e  d a  m i n e r a ç ã o .  C o m  a 
decadência do conglomerado do 
empresário a mineração foi repassada 
ao controle público e em 1980 a CBC 
acabou privatizada. Em 1996, quando 

o cobre rareou, as máquinas pararam e 
a maior parte dos trabalhadores foi 
embora.
Hoje, o vilarejo continua intacto, com 
pequenas mudanças na infraestrutura e 
com ce rca  de  600  hab i t an t e s 
remanescentes. Após a desativação e o 
abandono da mina, restaram, além dos 
prédios, algumas boas histórias dos 
tempos idos, inclusive algumas sobre 
grandes bolas de fogo que andavam 
pelas minas. Na época diziam que 
eram histórias de fantasmas, mas 
poderiam ser discos voadores e seres 
extraterrestres! Não sei se tudo isso é 
verdadeiro ou apenas faz parte do 
imaginário das pessoas de lá, mas isso 
atraiu adeptos da ufologia e com eles 
uma nova opção econômica passou a 
existir para aquele lugar e seu entorno.
O grande fluxo de objetos voadores 
pelos céus do município de Caçapava 
do Sul induziu os governos estadual e 
municipal a traçarem projetos ufo 
turísticos dentro de um amplo 
contexto regional de turismo rural e 
urbano. 
Por informações do próprio governo, 
todo o município de Caçapava do Sul é 
cercado de relatos, inclusive no 
perímetro urbano, mas as regiões onde 
são relatados maiores números de 
avistamentos são: ao sul, região do 

TURISMO UFOLÓGICO NO PAMPA GAÚCHO
 Não sei se tudo isso é verdadeiro ou apenas faz parte do imaginário das pessoas 
de lá, mas isso atraiu adeptos da ufologia e com eles uma nova opção econômica 

passou a existir para aquele lugar e seu entorno.

A PALAVRA É... 

Mundo
CURIOSO

ÓVNIS PELO MUNDO
Chile: Um dos destinos preferidos 
dos que buscam avistamentos de 
óvnis. Conta com diversos tours 
o rganizados .  O deser to  do 
Atacama é um dos locais mais 
visitados e seus imponententes 
céus noturnos asseguram que, com 
ou sem naves, a experiência será 
inesquecível. 
México: Além das centenas de 
avistamentos que são registrados a 
cada ano, sobre o Oceano Pacífico 
existe uma praia que atrai os 
amantes do fenômeno óvni. 
Giorgio Brignone, um milionário 
i ta l iano,  construiu a l i  uma 
estranha plataforma, preparada 
pa ra  r ecebe r  o s  v i s i t an t e s 
intergalácticos. 
Estados Unidos: No estado do 
Arizona, encontra-se o pequeno 
povoado de Sedona, um dos 
destinos mais procurados pelos 
a v i s t a d o r e s  d e  n a v e s 
extraterrestres. Ali, em meio ao 
dese r to ,  r ea l i zam-se  t ou r s 
noturnos para observar os céus. 
Austrália: Durante a temporada 
seca, entre maio e outubro, o 
condado de Wycliffe Well, ao 
norte da Austrália, fica cheio de 
visitantes que chegam ao local em 
busca do tão ansiado contato alien. 
R ú s s i a :  O  T r i â n g u l o  M , 
localizado nos Montes Urais, é 
considerado um dos lugares mais 
misteriosos do mundo. Dizem que 
ali os relógios param e as leis da 
física se distorcem. Muitos turistas 
visitam o local, convencidos de 
que, por trás desses fenômenos, 
e s c o n d e - s e  i n t e l i g ê n c i a 
extraterrestre.
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